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КУРСОМ  ПАРТИИ ИНТЕРЕСАХ НАРОДА
ПЕРВАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ОАППНАДЦАТОГО СОЗЫВА
Всенародной поддержкой и одобрением 

пользуется политический курс ленинской 
партии коммунистов. С волнующей убеди
тельностью это продемонстрировали выборы 
в Верховный Совет СССР, вылившиеся в 
триумф социалистической демократии, всей 
политической системы советского общества.

Полномочные представители народа — де
путаты вновь избранного Верховного Совета

СССР одиннадцатого созыва — собрались на 
его первую сессию, вооруженные четкими 
ориентирами. Они изложены в решениях ап
рельского Пленума ЦК КПСС, в хючи на 
нем товарища К, У. Черненко, в которых 
глубоко и всесторонне проанализированы 
важные направления работы по совершенст
вованию развитого социализма.

В Совете Национальностей
в  зале заседаний палат 

Верховного Совета СССР в 
10 часов утра открылось 
первое заседание Совета 
Национальностей.'

Депутаты и гости продол
жительными аплодисмента
ми встретили товарищей 
Г. В. Романова, Н. А. Тихо
нова, В. В. Кузнецова, Б, Н. 
Пономарева, В. М. Чебрико-

ва, Э. А. Шеварднадзе, М. В. 
Зимянина, К. В. Русакова.

По поручению Совета Ста
рейшин первое заседание 
Совета Национальностей от
крыл один из старейших де
путатов Т. Н. Хренников. 
Выразив глубокую призна
тельность за оказанную ему 
высокую честь, он сказал:

За пять лет, минувших

со времени предыдущих 
выборов в Верховный Со
вет СССР, страна стала еще 
богаче и сильнее. Сущест
венно обновились ее произ
водительные силы] Вступило 
в строй свыше тысячи про
мышленных предприятий. 
Немало сделано для разви
тия сельского хозяйства. 
Подлинно общенародным 
делом стала реализация 
Прюдовольственной програм-

(Окончаиие на 2-й стр.)

Вопросы, обсужденные на Пленуме, жиз
ненно вагйны для каждого коммуниста, каж
дого советского человека. Ответственная роль 
в их реализации принадлежит Советам на
родных депутатов.

В атмосфере политического подъема и де
ловитости в Кремле И апреля начала рабо
ту первая сессия Верховного Совета СССР 
одиннадцатого созыва.

В Совете  Союза
в  зале заседаний палат 

Верховного Совета СССР в 
12 часов открылось первое 
заседание Совета Союза.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами депу
таты и гости встретили това
рищей К. У. Черненко, Г. А. 
Алиева, В. И. Воротникова, 
М. С. Горбачева, В. В. Гри
шина, А. А. Громыко, Д. Л.

Кунаева, М. С. Соломенце- 
ва, Д. Ф. Устинова, В. В. 
Щербицкого, П. Н. Демиче- 
ва, В. И. Долгих, И. В. Ка
питонова, Е. К. Лигачева, 
Н. И. Рыжкова.

Первое заседание Совета 
Союза открыл по поручению 
Совета Старейшин один из

(Окончание на 2-й стр.)

ТРУД и ЗНАНИЯ-ПАРТИИ, РОДИНЕ
Совместное заседание Совета Союза и Совета Национальностей
в  17 часов в Большом 

Кремлевском дворце, в за
ле заседаний Верховного 
Совета СССР, открылось 
первое совместное заседание 
Совета Союза и Совета На
циональностей.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами де
путаты и гости встретили 
товарищей К. У. Черненко, 
Г. А. Алиева, В. И. Воротни
кова, М. С. Горбачева, В. В. 
Гришина, А. А. Громыко,

Д. А. Кунаева, Г. В. Рома
нова, М. С. Соломенцева, 
Н. А. Тихонова, Д. Ф. Усти
нова, В. В. Щербицкого, 
П. Н. Дсмичеза, В. И. Дол
гих, В. В. Кузнецова, Б. Н. 
Пономарева, В. М. Чебрико-

ва, Э. А. Шеварднадзе, М. В. 
Зимянина, И. В. Капитоно
ва, Е. К. Лигачева, К. В. Ру
сакова, Н. И. Рыжкова.

Председательствует на за- 
се^дании Л. Н. Толкунов.

Сессия переходит к рас
смотрению очередного вон-

Выст упление депутата М . С. Г О Р Б А  Ч Е В А
Товарищи депутаты!
По поручению Централь

ного Комитета Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза вношу на вагйе рас
смотрение поддержанное пар
тийной группой Верховного 
Совета и Советами Старей
шин палат предложение из
брать Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища Чер
ненко Константина Устино- 
Бича Председателем Прези
диума IlepxoBHoro Совета 
Союза Советских Социали
стических Республик. (Бур
ные продолжительные апло
дисменты. Все встают). '

Этот вопрос был рассмот
рен на состоявшемся вчера 
Пленуме ЦК КПСС. Опира
ясь на опыт партийного и 
государственного строитель
ства последних лет, исходя 
из высших интересов совет
ского общества и государст
ва, Пленум ЦК в обстановке 
полного единодушия при
знал необходимым. чтобы 
Генеральный секретарь ЦК 
нашей партии Константин 
Устинович Черненко од
новременно занимал пост 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР. 
(Продолжительные аплодис
менты).

Такое решение нермрыв- 
но связано с закрепЗгенной 
в Конституции СССР руко
водящей ролью Коммуни^- . 
стической партии в нашем 
обществе, с тем, что партия

определяла и определяет 
главные направления дея
тельности всех звеньев по
литической системы, и в 
первую очередь Советского 
государства. Многолетняя 
практика убедительно дока
зала, что воплощение поли
тики партии в - государствен
ной деятельности было .и 
остается важнейшим усло
вием успешного решения 
социально - экономических 
задач, совершенствования 
развитого социализма, по
вышения роли и авторитета 
Советов народных, депута
тов всех ступеней, расшире
ния и углубления социали
стической демократии.

Одновременное осущест
вление Генеральным секре
тарем ЦК КПСС функций 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
имеет огромное значение 
для проведения внешней 
политики Советского Союза.

Представительство выс
ших государственных .инте
ресов Генеральным секре
тарем Центрального Ко.ми- 
тета КПСС на международ
ной арене.убедительно отра-. 
жает тот факт, что внеш
няя политика Советского 
Союза неотделима от курса 
Коммунистической партии, 
основополагающие принци
пы которого сформулирова
ны в Программе мира, вы
работанной XXV и XXVI 
съездами КПСС, последую

щими Пленумами Централь
ного Комитета партии.-

Коммунисты, все совет
ские люди знают Констан
тина Устиновича Черненко 
как стойкого борца за ком
мунизм и мир, испытанного 
руководителя-ленинца, об
ладающего выдающимися 
политическими и организа
торскими способностями, 
громадным жизненным опы
том.

На протяжении многих 
лет, непосредственно участ- 
•вуя в формировании и 
проведении в жизнь поли
тического к.урса нашей пар
тии, Константин Устинович 
Черненко отдает все силы и 
знания росту экономическо
го и оборонного могущества 
нашей Родины, повышению 
благосостояния народа. Из 
собственного опыта он хоро
шо знает сферу деятельности 
Верховного Совета СССР, 
депутатскую работу, особен- 

, ности советского строитель
ства, развития законода
тельства. Значительный
вклад внесен им в разра
ботку теории и практики 
социалистической демокра
тии, совершенствование' го
сударственного аппарата, 
укрепление связей партий
ных и советских органов с 
трудящимися массами.

Константин Устинович 
Черненко возглавлял Ко
миссию по иностранным де

лам Совета Союза Верхов
ного Совета СССР, которая 
под его руководством ак
тивно проводила в жизнь 
внешнеполитический курс 
нашей партии и государства. 
Огромная работа КПСС по 
ослаблению международной 
напряженности, избавлению 
человечества от угрозы 
ядерной войны, за мир во 
всем мире самым непосред
ственным образом связана с 
его деятельностью.

Выступления Константина 
Устиновича Черненко на 
февральско.м и состоявшем
ся вчера Пленумах ЦК 
КПСС, его речь перед изби
рателями Куйбышевского 
района Москвы содержат 
широкую конструктивную 
программу социально-эконо
мического и политического 
развития нашей страны, 
оздоровления международ
ной обстановки. Эту про
грамму всецело поддержи
вают советские люди, наро
ды братских социалистиче
ских стран. Она высоко 
оценивается мировой обще
ственностью.

Все это, товарищи депу
таты, позволяет выразить 
твердую уверенность, что 
избрание Генерального сек
ретаря ЦК КПСС товарища 
Черненко Константина Ус
тиновича Председателем 
Президиума Верховного Со
вета СССР принесет боль-

В ы ст уп л ен и е депутата К . У . Ч Е Р Н Е Н К О
Дорогие товарищи!
Думаю, что выражу чув

ства всех членов только что 
избранного Президиума
Верховного Совета СССР, 
сердечно поблагодарив
Центральный Комитет КПСС, 
всех вас, товарищи депута
ты, за оказанное нам высо
кое доверие. (Аплодисмен
ты).

Мы хорошо понимаем, что 
это _ доверие обязывает нас 
о-тдавать все свои силы, 
знания и опыт служению 
родной партии, советскому 
народу, нашей социалисти
ческой Родине.

Позвольте выразить вам 
самую глубокую призна
тельность за высокую честь 
— избрание меня Председа
телем Президиума Верхов
ного Совета СССР. (Ап
лодисменты). Полностью от
даю себе отчет в той 
огромной ответственности, с 
которой связано выполнение 
этих обязанностей в ныне
шний момент. Сейчас, как 
никогда, нужны крупные, 
тщательно езвешенные ре
шения и большая органи
заторская работа, чтобы 
значительно повысить эф

фективность экономики и 
на этой основе неуклонно 
улучшать . условия жизни 
всех советских людей.

Постоянной активности, 
твердости, последовательно
сти в поиске путей к дос
тижению разумных согла
шений требует внешняя по
литика. Она направлена на 
то, чтобы преодолеть между
народную напряженность, 
обеспечить безопасность, на
ши государственные инте
ресы на международной 
арене, отстоять мир во всем 
мире.

Во всех наших делах по 
совершенствованию развито- 
ГО социализма огромная 
роль принадлежит Верхов- 
ному Совету СССР, его Пре
зидиуму, Постоянны.м ко
миссиям. Они проводят 
большую работу в области 
экономического и социаль
но - культурного строитель
ства, развития законода- 
те.льства, внешней политики.

Думается, что особое мес
то в их деятельности сейчас 
должна за.-гять работа по 
руководству Советами всех 
ступеней, усилению контро
ля за исполнением прини

маемых решении, за дея
тельностью органов управ
ления, борьба за повышение 
дисциплины, организован
ности, ответственности
на каждом участке. Здесь 
широкое поле для по- 
вышепид активности и ини
циативы каждого депутата.

Народные избранники ак
кумулируют опыт, мудрость, 
творческую энергию народа. 
От их общего и индиви
дуального вклада зависит 
пульс работы нашего вер
ховного органа власти, ее 
действенность 'и эффектив
ность.

Так давайте же все вме
сте будем работать так, что
бы этот пульс бился ровно 
и четко, обеспечивая успеш
ное решение задач нашего 
внутреннего развития, борь
бы за мир и международ
ную безопасность.

В последнее время замет! 
но по'нялгсь трудовая и об-' 
щественная активность
масс. Это пря.мой результат 
той работы, которую мы 
развернули в области эконо
мики и идейно-политическо- , 
го воспитания.

Активно должны служить 
этой цели улучшение всех

сторон деятельности Сове
тов, работа по дальнейше
му совершенствованию со
циалистической демократии, 
всей политической системы ■ 
нашего общества.

Как отмечалось на состо
явшемся вчера Пленуме ЦК, 
в работе Советов есть еще 
много . неиспользованных 
резервов. И надо сделать все 
от нас зависящее, чтобы 
привести их в действие.

Особо следует обратить 
внимание на роль, которую 
Советы могут и должны- иг
рать в напгих хозяйствен
ных делах, в совершенство
вании ■ системы управления 
экономикой.

Важно, чтобы они актив
нее осуществляли свои
контрольные функции, про
являли больше требователь
ности -к подотчетным орга
низациям, . должностным ли
цам.

И законодательная, и ис
полнительная, и контроль
ная деятельность Советов
должка служить организа
ции и развитию энергии
масс. Это требует и больше
го внимания к реальным 
интересам, запросам трудя-

роса повестки дня — из
бранию Президиума Верхов
ного Совета СССР.

Слово предоставляется 
члену Политбюро ЦК КПСС, 
секретарю ЦК КПСС депу
тату М. С. Горбачеву.

Шую пользу общему делу, 
решению тех грандиозных 
задач, которые стоят перед 
ййтии сегодня, позволит ус
пешно проводить .. в жиднь 
внутреннюю и внешнюю 
политику Коммунистической 
партии Советского Союза и 
Советского государства.
(Продолжительные аплоди
сменты).

* * *
М. С. Горбачев вносит на 

рассмотрение депутатов 
предложения о первом за
местителе Председателя
Президиу.ма Верховного Со
вета СССР, заместителях 
Председателя, секретаре и 
членах Президиума Верхов
ного Совета СССР.

Верховный Совет СССР 
единогласно избирает Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС депутата К. У. Чер
ненко Председателем Прези
диума Верховного Совета 
СССР. (Зал встречает это 
решение бурными аплоди
сментами).

Затем депутаты избирают 
первы.м заместителем Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР кан
дидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС депу
тата В. В. Кузнецова. Изби
раются заместители Предсе
дателя, секретарь и члены 
Президиума Верховного Со
вета СССР.

Слово предоставляется то
варищу К. У. Черненко. Де
путаты и гости встают и 
приветствуют его долго не 
смолкающими аплодисмен
тами.

щихся, и последовательного 
искоренения моментов фор
мализма, казенщины, кото
рые в работе Советов, к со
жалению, еще есть.

Думаю, будет правильно, 
если на ближайшую перс
пективу, руководствуясь ус
тановками XXVI съезда 
КПСС и последующих Пле
нумов ЦК, мы поставим пе
ред собой следующую ос
новную задачу;

настойчиво добиваться, 
чтобы конституционные 
права Советов использова- 
лись в полной мере, чтобы 
органы нашего народовлас- 
тия на деле обеспечивал)! 
самое активное, сознатель
ное, заинтересованное учас
тие трудящихся в управле
нии народным хозяйством, 
всеми делами общества, го
сударства.

В заключение позвольте 
еще раз поблагодарить вас, 
товарищи, за высокое дове
рие и выразить уверенность, 
что в предстоящий период 
партия и весь советский на
род добьются новых успе
хов в развитии экономики, 
подъеме .культуры и благо
состояния советских людей, 
В'укреплении всеобщего ми-, 
ра на земле. (Бурные, про
должительные аплодисмен
ты. Все встан»т).

В Москве начала работу первая , сессия
Верховного Совета СССР одиннадцатого
созыва.

На сессии избран Президиум Верховного
С о в е т а  С С С Р  и о б р а з о в а н  С о в е т
Министров СССР.

Председателем Президиума Верховного
Совета СССР депутаты единогласно избрали
Генерального секретаря ЦК КПСС товарищо
К. У. Черненко.

. , ...

Jy' '/'У ' ' > '

Генеральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР 

товарищ Константин Устинович ЧЕРНЕНКО.

ПОЛЕТ СОВЕТСКО-ИНДИЙСКОГО 
Э К И П А Ж А  З А В Е Р Ш Е Н
Космонавты Юрий Малышев, Геннадий Стрекалов 

и Ракеш Шарма возвратились на Землю

С О О Б Щ Е Н И Е  Т АС С ===========
11 апреля 1984 года в 14 

часов 50 минут московского 
времени после завершения 
программы совместных ра
бот на борту научно-иссле
довательского комплекса 
«Салют-7» — , «Союз Т-10» 
— «Союз Т-11» междуна
родный экипаж в составе 
ко.мандира корабля Героя 
Советского Союза легчика- 
космонавта СССР Юрия 
Малышева, бортинженера 
Героя Советского Союза 
летчика-космонавта СССР 
Геннадия Стрекалова и кос- 
монавта-ксследователя гра
жданина Республики Индии 
Ракеша Шармы возвратил
ся на Землю. Работу на 
станции «Салют-7» продол
жают космонавты Леонид 
Кизим, Владимир Соловьев 
и Олег Атьков.

Спускаемый аппарат ко
рабля «Союз Т-10» совершил 
посадку в заданном районе 
территории Советского Сою
за в 46 километрах восточ
нее города Аркалыка.

Самочувствие космонав
тов Юрия Малышева, Ген
надия Стрекалова и Ракеша 
Шармы после приземления 
хорошее.

За время полета на борту 
пилотируемого комплекса

«Салют-7» — «Союз Т-10» 
— «Союз T-ljl» международ
ным экипажем полностью 
выполнена запланированная 
научная программа, подго
товленная совместно учены
ми и специалистами Совет
ского Союза и Индии.

С целью исследования 
природных ресурсов Земли 
и изучения окружающей 
среды, в рамках программы 
«Терра» космонавты прово
дили фотографирование тер
ритории Индии и отдельных 
районов акватории Индий
ского океана.

По програ.мме кос.мическо- 
го материаловедения на 
технологической установке 
«Испаритель» выполнен ряд' 
экспериментов по изучению 
процессов тепломассопере- 
носа и возможностей полу
чения 'аморфных металли
ческих материалов в неве
сомости.

Значительная часть науч
ной программы была отве
дена медиц1!нски.м ксследо- 
вашшм. В ходе выполнения 
экспериментов «Баллисто», 
«Вектор», «Оптокинез», 
«Профилактика», «Йога», 
«Мембрана», «Опрос», «Ан
кета» получена новая ин
формация об особенностях

адаптации организма чело
века к условиям космиче
ского' полета. Результаты 
пхюведенных работ будзт 
использованы для совершен
ствования методов и средств 
профилактики неблагопри
ятного воздействия невесо
мости, а также для опреде
ления оптимального режи- 
-ма труда и отдыха космо
навтов.

На вбех этапах вьшолне- 
ния слоншой и напряжен
ной программы совместных 
исследований и эксперимен
тов Леонид Кизим, В.пади- 
мир Соловьев, Олег Атьков, 
Юрий Малышев, Геннадий 
Стрекалов и Ракеш Шарма 
работали с полным взаимо
пониманием и проявили вы
сокое профессиональное 
мастерство.

Успешно завершенный 
космический полет явился 
нрвы.м вкладо.м в дальней
шее развитие советско-ин
дийских друлсественных от
ношений, еще раз проде
монстрировал, что освоение 
космического пространства 
Советским Союзом в рам
ках нащ:ональной програм
мы и в содружестве с дру- 
ги.чи государствами прово
дится в мирных целях на 
благо всего человечества!
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Т Р У Д З Н А Н И Я - П А Р Т И И ,  Р О Д И Н Е
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Председательствующий на 

заседании оглашает по
ступившее на его имя за
явление Председателя Сове
та Министров СССР депу
тата Н. А. Тихонова:

«В соответствии со стать
ей 129 Конституции СССР 
Совет Министров СССР счи
тает свои обязанности ис
черпанными и слагает свои 
полномочия перед вновь из

бранным Верховным Сове
том СССР.

Совет Министров СССР 
просит вас довести это за
явление до сведения Вер
ховного Совета Союза Со
ветских Социалистических 
Республик».

Слово предоставляется 
Генеральному секретарю 
ЦК КПСС, Председателю 
Президиума Верховного Со
вета СССР к. у. Черненко, 
встреченному горячими ап
лодисментами.

В ы ст уп л ен ие депутата К . У . Ч Е Р Н Е Н К О
Товарищи депутаты!
Нам необходимо решить 

вопрос о назначении Пред
седателя Совета Министров 
СССР.

Разрешите мне по пору
чению Центрального Коми
тета партии внести на ва

ше рассмотрение поддер
жанное партийной группой 
Верховного Совета СССР и 
Советами Старейшин палат 
предложение вновь назна
чить' на пост Председателя 
Совета Министров СССР 
члена Политбюро ЦК КПСС

Николая Александровича 
Тихонова. (Продол^гитель- 
ные аплодисменты).

И если это предложение 
будет вами, товарищи де
путаты, принято, то можно 
было бы поручить товарищу 
Тихонову представить Вер- 
ховно.му Совету СССР пред

ложения о персональном со
ставе Совета Министров 
СССР.

Перед нашим правитель
ством, состав которого пред
стоит утвердить на сессии, 
стоят сегодня крупные, 
серьезные задачи.

Речь идет прежде всего о 
том, чтобы успешно завер
шить пятилетний план.

Одиннадцатая пятилетка 
ныне вышла на чрезвычай
но ответственный рз’беж вы
полнения тех масштабных 
комплексных программ, от 
которых зависит рост эко
номического и оборонного 
могущества нашей Родины, 
повышение материального 
и дз'ховного уровня жизни 
советских людей.

В.месте с тем следует уже 
сейчас вести самую энергич
ную работу по формирова
нию новой, двенадцатой 
пятилетки. ■

Речь идет о том, чтобы, 
последовательно осуществ
ляя решительный перевод

общественного производства 
на путь интенсивного ра.з- 
вития, уделять постоянное 
внимание дальнейшему 
З’лучшению планирования и 
управления, совершенство
ванию всего нашего хозяй
ственного механизма.

Речь, наконец, идет об 
осуществлении активной 
внешней политики, направ
ленной на обеспечение бла
гоприятных условий для 
жизни и работы советского 
народа, братских стран со- 
циализка, на избавление 
человечества от угрозы тер
моядерной катастрофы, на 
упрочение мира и между
народной безопасности. 
(Продолжите^иые аплодис
менты).

Верховный Совет СССР в 
постановлении единогласно 
принял к сведению заявле
ние Совета Министров 
СССР о сложении полно.мо- 
чий перед вновь избранным 
Верховным Советом СССР 
и одобрил деятельность Пра
вительства СССР.

Председателем Совета Ми
нистров СССР назначен 
И. Л. Тихонов. Е.чу поруче
но представить Верховному 
Совету СССР предложения 
о персональном составе 
Правительства СССР.

Совету , Министров СССР 
поручено продолжить вы
полнение своих обязаннос
тей вплоть до образования 
Верховнььм Советом СССР 
нового правительства.

Затем сессия перешла в 
рассмотрению вопроса об 
утверждении 'Указов Прези
диума Верховного Совета 
СССР. С докладо.м выступил 
секретарь Президиума Вер
ховного Совета ССС^ Т. Н. 
Ментешашвили.

Верховный Совет СССР 
утвердил Указы Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и принял соответствующие 
законы.

На этом первое, совместг 
Ное заседание Совета Союза 
и Совета Национальностей 
закончилось.

12 апреля первая сессия 
Верховного Совета (5ССР 
одиннадцатого созыва про
должит работу.

(ТАСС).

К У Р С О М  П А Р Т И И ,  в И Н Т Е Р Е С А Х  Н А Р О Д А
В Совете Национальностей

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

иы. Постоянную заботу го
сударства ощущает каждая 
советская семья.

В нашей стране сложи
лись небывалые в истории 
отношения, которые мы по 
праву называем ленинской 
дружбой народов. Мудрая 
национальная политика пар
тии гарантирует наиболее 
полное сочетание нацио
нальных и общегосударст
венных интересов, создает 
благоприятные условия для 
вестороннего развития кажг 
лой нации, подъема и рас
цвета всего братского сою
за народов СССР.

Все наши достижения — 
это результат руководящей 
и направляющей деятельно
сти КПСС, которая выраба
тывает и претворяет в 
жизнь политику, отвечаю
щую потребностям нынеш
него этапа всестороннего со
вершенствования развитого 
социализма. Партия и госу
дарство делают все необхо
димое для того, чтобы со
хранить и упрочить мир, 
уберечь человечество от уг
розы термоядерной ката
строфы. Советские люди 
полностью одобряют и под
держивают политику Ком
мунистической партии, ее 
решения, выражающие во
лю и чаяния народа. Всюду 
в стране с удовлетворением 
воспринять! итоги февраль
ского и апрельского Плену
мов ЦК КПСС. Горячее одо
брение вызвало избрание 
товарища К. 'У. Черненко 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС.

Верховный Совет СССР 
одиннадцатого созыва начи
нает свою деятельность в 
обстановке могучего подъе
ма политической и трудовой 
активности масс, направлен
ной, на осуществление исто
рических решений XXVI 
съезда КПСС. Нас ждет 
впереди большая работа, о 
чем емко и убедительно 
сказал товарищ К. 'У.' Чер
ненко в речи на апрельском 
Пленуме ЦК. От имени де
путатов Т. Н. Хренников за
верил Центральный Коми
тет партии, что они будут 
неуклонно и последователь
но проводить в жизнь поли
тику КПСС, верно и добро
совестно служить великому 
советскому народу.

Первое заседание Совета 
Национальностей Верховно
го Совета СССР объявляется 
открытым.

Совет Национальностей 
приступает к избранию 
председателя палаты и его 
заместителей.

Слово предоставляется 
члену Политбюро ЦК КПСС, 
секретарю ЦК КПСС депу
тату Г. В. Романову. По по
ручению Совета Старейшин 
он предложил избрать Пред
седателем Совета Нацио- 
Т!альчостей депутата А. Э. 
Восс.а.

Предло.жение принимается 
единогласно.

■Единогласно избираются 
заместите.ли председателя 
палаты; первый горновой' 
доменного цеха Карагандин
ского металлургического
комбината Т. Д. Адам-Юсу
пов, за.меститель председа
теля правления Союза пи
сателей РСФСР, секретарь 
правления Союза писателей 
СССР Ю. в. Бондарев, кол
хозница колхоза «Первое 
мая» Ленинабадской обла
сти Ф. Тоирова, учительни
ца Белыничской средней 
школы № 1 Могилевской 
области Е. Я. Лобачева.

Депутаты утвердили рег
ламент раздельных и совме
стных заседаний Совета Со

юза и Совета Национально
стей. На рассмотрение вы
носятся следующие вопросы;

1. Избрание Мандатных 
комиссий Совета Союза и 
Совета Национальностей.

2. Образование Постоян
ных комиссий Совета Союза 
и Совета Национальностей.

3. Избрание Президиума 
Верховного Совета CCCt*.

4. Образование Совета 
Министров СССР.

5. Об утверждении Указов 
Президиума Верховного Со
вета СССР.

6. Об Основных направле
ниях реформы общеобразо
вательной й профессиональ
ной школы.

7. Образование Комитета 
народного контроля СССР.

8. Избрание Верховного 
суда СССР.

9. Назначение генерально
го прокурора СССР.

Совет Национальностей 
единогласно утвердил пове
стку дня сессии и порядок 
рассмотрения вопросов.

Избрана Мандатная ко
миссия Совета Националь
ностей в составе 35 депута
тов. Ее председателем из
бран О. С. Мирошхия.

На этом первое заседание 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР 
закончилось.

• * «
В 14 часов в зале заседа

ний палат открылось второе 
заседание Совета Нацио
нальностей. Председательст
вовал Л. Э. Восс.

Совет Национальностей 
заслушал доклад председа
теля Мандатной комиссии
О. С. Мирошхипа о резуль
татах проверки полномочий 
депутатов, избранных в Со
вет Национальностей Вер
ховного Совета СССР один
надцатого созыва.

Выборы в Верховный Со
вет СССР одиннадцатого 
созыва, подчеркнул доклад
чик, вновь убедительно про
демонстрировали непоколе
бимое единство Коммуни
стической партии и совет
ского народа, великую силу 
братской дружбы всех на
ций и народностей Страны 
Советов, всеобщую поддерж
ку трудящимися, все.ми ело- • 
я ми советского общества 
избирательной платформы 
неруши.мого блока коммуни
стов и беспартийных, поли
тики партии, направленной 
на дальнейшее укрепление 
экономического и оборонно
го могущества Родины.

Весь ход избирательной 
кампании наглядно показал, 
какой творческой жизнью 
живет наше общество, ка
кие неисчерпаемые возмож-:- 
ности для роста обществен
но-политической активности 
масс заложены в демокра
тии реального социализма.

Живой откл1-1к в сердцах 
советских людей вызвали 
решения состоявшегося вче
ра Пленума ЦК КПСС, речь 
на Пленуме Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища К. У. Черненко, в ко
торых. определены важные 
задачи дальнейшего улуч
шения деятельности Советов 
народных депутатов, совер
шенствования дела обуче
ния и коммунистического 
воспитания подрастающего 
поколения.

Активная, целеустремлен
ная работа по воплощению 
в жизнь принципиальных 
политических установок 
партии — главное, что опре
деляет сегодня деятельность 
Верховного Совета СССР, 
всех Советов народных де
путатов. В день выборов, 
отметил докладчик, все бал
лотировавшиеся кандидаты 
получили абсолютное боль

шинство голосов и избраны 
депутатами.

В Совет Национальностей 
избрано 479 депутатов от 
союзных республик, 220 де
путатов от автономных рес
публик, 40 депутатов от ав
тономных областей и 10 де
путатов от автономных ок
ругов.

В числе депутатов палаты 
представители 59 нацио
нальностей.

Мандатная комиссия с 
чувством огромного удовлет
ворения докладывает о том, 
что депутатами Совета На
циональностей избраны чле
ны и кандидаты в члены 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретари ЦК КПСС, партий
ные и государственные дея
тели, лучшие представители 
рабочего класса, колхозного 
крестьянства и народной 
интеллигенции;

В Совет Национальностей 
избраны 261 рабочий и 137 
колхозников, что составляет 
53,1 процента всех депута
тов палаты._ В составе Со
вета Национальностей 26 ру
ководителей предприятий, 
специалистов различных от
раслей народного хозяйства, 
100 работни1сов советских й 
других государственных ор
ганов, ПО работников пар
тийных, профсоюзных и 
комсомольских органов, 89 
работников науки, культу
ры, искусства, просвещения, 
здравоохранения, печати, 26 
военнослужащих.

520 депутатов Совета На
циональностей — члены и 
кандидаты в члены Комму
нистической па1>тии, 229 —
беспартийные, из них 118 
человек — члены ВЛКСМ. 
Среди депутатов — 259 жен
щин. Это составляет 34,6 
процента к числу депутатов 
нашей палаты.

По возрасту состав депу
татов Совета Национально
стей характеризуется следу
ющими данными; 25 про
центов депутатов, или 187 
человек, — лица моложе 30 
лет. Депутатов в возрасте от 
31 до 50 лет — 35 процен
тов, от, 51 до 60 лет — 25,7 
процента, старше 60 лет — 
14,3 процента.

726 депутатов палаты, 'или 
96,9 процента, имеют , выс
шее и среднее образование, 
115 человек, или 15,4 про
цента, — ученую степень и 
ученое звание.

Докладчик сообщил, что 
нынешний состав Совета 
Национальностей Верховно
го Совета обновился на 62,6 
процента.

В Совете Национальностей
— достойные представители 
советского народа. За заслу
ги перед Родиной 572 депу
тата Совета Национально
стей награждены орденами 
и медалями СССР, 14 депу
татов' удостоены звания Ге
роя Советского Союза и 104
— Героя Социалистического 
Тру,да. 113 депутатов палаты 
являются лауреатами Ле
нинской и Государственной 
премий.

Состав депутатов Совета 
Национальностей Верховно
го Совета СССР показывает, 
что они имеют все возмож
ности для компетентного ре
шения важных вопросов 
жизни страны.

На основании статьи ПО 
Конституции СССР Мандат
ная комиссия Совета Нацио-- 
иальностей проверила пол
номочия депутатов, избран
ных в Совет Национально
стей Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созы
ва. Проверив  ̂ представлен
ные .материалы. Мандатная 

■ комиссия Совета Нацио
нальностей установила, что 
выборы во всех округах 
проведены правильно, в 
полном соответствии с Кон
ституцией СССР и Законом

о выборах в Верховный Со
вет СССР. Жалоб и заявле
ний, ставящих под сомнение 
результаты выборюв кого- 
либо из депутатов в Совет 
Национальностей, в избира
тельные комиссии и в Ман
датную комиссию не посту
пило.

Мандатная комиссия внес
ла предложение признать 
полномочия всех 749 депута
тов Совета Национально
стей, избранных 4 марта 
1984 года и зарегистриро
ванных Центральной изби
рательной комиссией.

По докладу Мандатной 
комиссий принимается по
становление Совета Нацио
нальностей о признании в 
соответствии со статьей ПО 
Конституции СССР полно
мочий 749 депутатов Совета 
Национальностей, избран
ных 4 марта 1984 года.

По следующему вопросу 
повестки дня — образова
нию Постоянных комиссий 
Совета Национальностей — 
слово предоставляется депу
тату А. Ф. Рюйтелю.

В выступлениях Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
К. У. Черненко, сказал он, 
изложены принципиальные 
направления дальнейшего 
развития советской государ>- 
ственности, социалистиче
ской демократии, более эф
фективного использования 
заложенного в них огрюмно- 
го творческого и " созида
тельного потенциала.
, Возрастают задачи Вер

ховного Совета СССР по 
реализации внутренней и 
внешней политики нашей 
партии и государютва, раз
работанной на ХХЛП съезде 
КПСС и последующих Пле
нумах ЦК КПСС. В дея
тельности ’ высшего органа 
государственной власти, тес
но соединяющего законода
тельство, 1ш1>авление и кон
троль, активную роль приз
ваны сыграть Постоянные 
комиссии, в центре их вни
мания должны быть насущ
ные вопросы развития эко
номики и культуры, роста 
народного благосостояния, 
повышения организованно
сти и дисциплины во всех 
сферах прюизводетва и уп
равления.

Вкосится предложение об
разовать в палатах в основ
ном такие же Постоянные 
комиссии, которые действо
вали в Верховном Совете 
предыдущего созыва, преду
смотрев лишь некоторые 
уточнения в сфере деятель
ности и соответствующие 
изменения в наименовании 
ряда комиссий.

Принимая во внимание 
осуществление мер по со
вершенствованию управле
ния сельским хозяйством и 
другими отраслями агропро
мышленного колшлекса,
предлагается Комиссию по 
сельскому хо-зяйству преоб
разовать в Комиссию по аг
ропромышленному комплек
су.

В связи с разработкой по 
Тторучению Политбюро ЦК 
КПСС Комплексной про
граммы, развития производ
ства товаров народного пот
ребления и системы услуг 
целесообразно уточнить
сферу деятельности комис
сий, к ведению' которых от
носятся вопросы производ
ства товаров народного по
требления, торговли, быто
вого обслуживания и ком
мунального хозяйства. Вно
сится предложение образо
вать Комиссию по товарам 
народного потребления и 
услугам населению и Ко
миссию по жилищно-комму
нальному и городскому хо
зяйству.

Избраны комиссии.
На этом вторюе заседание 

Совета Национальностей за
кончилось.

В С о в е т е  С о ю з а

В Центральной ревизионной комиссии КПСС
10 апреля состоялось за

седание Центральной реви
зионной комиссии КПСС. 
На заседании выступил ее 
председатель Г. Ф. Сизов, 
изложивший вопросы даль
нейшего повышения активи
зации р>аботы Центральной 
ревизионной комиссии.

Он отметил, что в соот
ветствии с принятой нашей

партией и ее Центральным 
Комитетом линией на по
следовательное укрепление 
дисциплины, повышение 
ответственности кадров,
уси.яение режима эконо- 
м»1И, решительную борьбу с 
бюрократизмом и форма
лизмом в аппарате управ
ления должны быть значи
тельно повышены зфовень

и активность работы Цен- 
тральной ревизионной ко
миссии и ревизионных ко
миссий местных партийных 
организаций по усилению 
контроля за выполнением 
возложенных на них функ
ций.

В целях усиления демо
кратических начал Б работе 
Центральной ревизионной

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

старейших депутатов Б. Е, 
Патон. Поблагодарив За ока
занную ему высокую честь, 
он сказал;

Закончился срок деятель
ности Верховного Совета 
СССР десятого созыва. Это 
были годы упорной борьбы 
советских людей за даль
нейший расцвет социалисти
ческой Родины. Последова
тельно "прюводилась ленин
ская внешняя политика — 
политика мира и безопасно
сти народов. Достигнуты 
новые высоты в хозяйствен
ном и социально-культур
ном строительстве. На но
вую ступень в своем разви
тии поднялось Советское об- 
щенарюдное государютво, по- 
следбвательно совершенст
вуется социалистическая де
мократия. Повысилась роль 
Сокетов в рюшении эконб- 
мических и социально-поли
тических задач.

Свою деятельность Вер
ховный Совет СССР один
надцатого созыва, подчерк
нул депутат, начинает в де
ловой, творческой обстанов
ке. В стране широко развер
тывается соревнование за 
выполнение планов и обяза
тельств текущего года и 
одиннадцатой пятилетки в 
целом, за повышение эф
фективности работы, укрюН- 
ление дисциплины на каж
дом участке. Всенародную 
поддержку получили итоги 
февральского Пленума ЦК 
КПСС, избрание товарища 
К. 17. Черненко Генераль
ным секретарем ЦК партии.

Коммунисты, все трудя
щиеся страны с одобрением 
встретили яркую речь това
рища К. У. 'Черненко на ап
рельском Пленуме ЦК 
КПСС. В ней глубоко рас
смотрены крупные вопросы 
коммунистич-еского строи
тельства. Эта речь особенно 
важна для депутатов Вер
ховного Совета СССР.

Велики и ответственны 
задачи, стоящие перед де
путатами. Депутатский ман
дат, отметил оратор, обязы
вает нас отдавать всю 
энергию и знания делу 
строительства коммунизма, 
всемерно способствовать уп- 
рючению союза рабочих, 
колхозников и интеллиген
ции, дружбы всех наций и 
народностей СССР, крепить 
экономическое и оборонное 
могущество социалистиче
ской Отчизны.

От имени всех депутатов 
Б. Е. Патон заверил' с. вы
сокой., трибуны сессии, что 
каждый из них не пожале
ет сил, чтобы оправдать вы
сокое доверие. Во всей сво
ей деятельности они будут 
последовательно и неуклон
но проводить в жизнь поли
тику родной Коммунистиче
ской партии, верно и добро
совестно служить советско
му нар.оду.

Первое заседание Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР объявляется откры
тым.

Совет' Союза приступает 
к избранию председателя 
палаты и его заместителей. ‘

Слово предоставляется 
кандидату в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретарю 
ЦК КПСС депутату В. И. 
Долгих. По поручению Со

вета Старейшин он предло
жил избрать председателем 
Совета Союза депутата Л. Н. 
Толкунова.

Предложение принимается 
единогласно.

Единогласно избираются 
заместители председателя 
палаты: первый секретарь 
ЦК Компартии Литвы П. П. 
Гришкявичус, колхозница 
колхоза «Тезе-ел» Ашхабад
ской области О. С. Кулова, 
президент Академии наук 
Украинской ССР Б. Е. Па
тон, маляр Ангренскогр гра
достроительного управления 
X, А. Нар матова.

Депутаты утвердили рег
ламент раздельных и совме
стных заседаний Совета Со
юза и Совета Национально
стей. На рассмотрение вы
носятся следующие вопросьп

1. Избрание Мандатных 
комиссий Совета Нацио
нальностей и Совета Союза.

2. СХ)разование Постоян
ных комиссий Совета На
циональностей й Совета Со
юза.

3. Избрание Президиума 
Верховного Совета СССР.

4. Образование Совета 
Министров СССР.

5. Об утверждении Указов 
Президиума Верховного Со
вета СССР.

6. Об Основных направле
ниях реформы общеобразо
вательной и профессиональ
ной школы.

7. Образование Комитета 
народного контроля СССР.

8. Избрание Верховного 
суда СССР.

9. Назначение генераль
ного прокурора СССР.

Совет Союза единогласно 
утвердил повестку дня и по
рядок работы сессии.

Избрана- Мандатная ко
миссия Совета Союза в со
ставе 35 депутатов. Ее пред
седателем избран К. С. Де
мирчян.

На этом первое заседание 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР закончилось.

• * *
В 15 часов в зале заседа

ний палат открылось второе 
заседание' Совета Союза. 
Председательствовал Л. Н. 
Толкунов,
. Совет Союза заслушал 

доклад председателя Ман
датной комиссии К. С. Де
мирчяна о результатах про
верки полномочий депута
тов, избрханиых в Совет Со
юза Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созыва. 
Докладчик подчеркнул, что 
выборы в Верховный Совет 
СССР стали новым ярким 
подтверждением монолитно
го единства нашего общест
ва, тесной сплоченности со
ветских людей вокруг Ком
мунистической партии, ее 
ленинского Центрального 
Комитета. Итоги выборов 
убедительно свидетельству
ют о единодушном одобре
нии и поддержке, трудящи
мися внутренней и внеш
ней политики Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства, их непреклон
ной решимости и далее ук
реплять Экономическое и 
оборонное могущество. Роди
ны, активно участвовать в 
делах своего общенародного 
государства.

С большим воодушевлени
ем советские люди голбео- 
ва.ли За выдающегося дея

теля Коммунистической 
партия и Советского госу
дарства, непоколебимого 
борца за претворение в 
жизнь политики нашей 
партии. Генерального секре
таря ЦК КПСС К. У. Чер
ненко, за всех руководите
лей партии и Советского го
сударства.

Избиратели единодзппно 
отдали голоса за лучших 
представителей рабочего 
класса, го.лхозного кресть
янства, наГ>пяной интелли
генции.

Депутатами Совета Союза 
избраны передовики произ
водства многих отраслей на
родного хозяйства. Всего ра
бочих в Совете Союза — 
266 человек, или 35,5 про
цента, колхозников — 105, 
или 14 процентов общего 
числа депутатов. Вместе ра
бочие и колхозники состав
ляют почти половину всех 
депутатов палаты.

В числе депутатов Совета 
Союза — 50 работников на
уки, культуры, литературы, 
искусства, просвещения, 
здравоохранения, печати, 98 
работников советских и* го
сударственных органов, 158 
партийных, профсоюзных и 
комсо.мольских работников, 
29 военнослужащих. Среди 
депутатов 551 — члены и 
кандидаты в члены КПСС и 
199 — беспартийных.

О большой роли советских 
женщин в решении задач 
экономического и социаль
ного' развития страны, в уп
равлении делами государст
ва и общества свидетельст
вует избрание депутатами 
Совета Союза 23.'! женщин. 
Это составляет 31,1 процен
та от общего числа депута
тов палаты.

Депутаты Совета Союза 
представляют все возраст
ные группы населения стра
ны, из них 144 че.довека, 
или 19,2 процента, имеют 
возраст до 30 лет, в их. чис
ле 107 — комсомольцы. Де
путатов в возрасте от 31 до
50 лет — 34,4 процента, от
51 до 60 лет — 29,3 процен
та, старше 60 лет—17,1 про
цента.

Среди депутатов предста
вители 40 национальностей, 
406 депутатов Совета Сою
за, или 54.1 процента, имеют 
■Высшее обра-зование, .307 де
путатов, или 40.9 процента,
— среднее образование. 'Уче
ную степень и ученое зва
ние имеют 103 депутата. 629 
депутатов награждены орде
нами и медалями СССР, 16
— удостоены высокого зва
ния Героя Советского Сою
за, 149 — Героя Социалисти
ческого Труда, 122 депутата 
являются лауреатами , Ле
нинской и Государственной 
премий.

Прошедшие выборы, под
черкнул докладчик, обнови
ла состав депутатов Вер
ховного Совета СССР бОлее 
чем наполовину. Таким об
разом, высшую школу .уп
равления государственными 
делами предстоит пройти 
новому значите.льному отря- ' 
ду представителей трудя
щихся. Все они, как пра- 
ви.ло, имеют богатый опыт 
общественной деятельности. 
Это создает уверенность, что 
товарищи с честью справят
ся с высокими и ответст
венными . обязанностями 
депутатов высшего органа 
государственной влйс1?и
страны, оправдают доверие

своих избирателей. Вчера в 
речи на Пленуме Централь
ного Комитета партии, ска
зал далее докладчик. Гене
ральный , секретарь ЦК 
КПСС К. У. Черненко вы
двинул широкую програ.мму 
дальнейшего совершенство
вания деятельности Советов 
всех ступеней. В реализа
цию этой программы, вы
полнение постановления 
Пленума ЦК КПСС каждый 
народный депутат призван 
внести свой вклад.

Мандатная комиссия Со
вета Союза в соответствии 
со . статьей ПО Конституция 
СССР .проверила полномо
чия всех депутатов Совета 
Союза, избранных 4 марта 
1984 года. Она установила, 
что выборы во ■’срх избира
тельных округах прог едены 
в полном соответствии с 
Конституцией СССР и о<’.- 
коном о выборах в Верхов
ный Совет СССР. Все бал
лотировавшиеся кандидаты 
получили абсолютное боль
шинство голосов и избраны 
депутата.ми. Никаких жалоб 
и заявлений, ставящих под 
сомнение выборы Депутатов 
по какому-либо округу, в 
избирательные комиссий и 
в ■ Мандатную комиссию Со
вета Союза не поступило.

Мандатная комиссия
предлагает признать полно
мочия всех 750 депутатов 
Совета Союза, избранных 4 
марта 1984 года и зарегист
рированных Центральной 
избирательной комиссией.

По докладу Мандатной 
ко.миссии принимается по
становление Совета Союза 6 
признании в соответствии 
со статьей ПО Конституции 
СССР полномочий 750 депу
татов Совета Союза, изб
ранных 4 марта 1984 года.

Зате.м бы.д рассмотрен во
прос об образовании Посто
янных комиссий Совета 
Союза. Выступивший на за
седании депутат И. П. Ка
лин сообщил, что в соответ
ствии с Конституцией СССР 
и регламентом Верховного 
Совета СССР в палатах 
предстоит образовать Пос
тоянные комиссии, которые 
призваны содействовать ре
ализации полномочий выс
шего представительного ор
гана власти страны по ру
ководству государственным, 
хозяйственным i-i социально
культурным строительством. 
В выступлениях Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
К. 'У. Черненко, сказДл ора
тор, , выдвинуты крупные, 
программные по своему зна
чению вопросы дальнейше
го развития советского на
родовластия, повышения ро
ли Советов народных депу
татов Ео всех общественных 
сферах, совершенствования 
работы государственного 
аппарата.

Президиум Верховного 
Совета СССР вносит под
держанное партийной груп
пой Верхо-Биого Совета я 
Советами Старейшин пред
ложение — образовать в па
латах в основном такие же 
Постоянные комиссии, кото
рые .гейстгева,пи в Верхов
ном Совете предыдущего со
зыва. предусмотрев некото
рые уточнения в сфере дея
тельности и соотбетст'Вую- 
щие изменения S наи.менО- 
ваниях ряда ко.мйссий.

На этом второе заседание 
Совета Союза закончи.доСь.

(ТАСС).
|1п111111111п11111111111п111лн1111111111пп1111ттп111111п1111п)11!1п11!пшт||<|ш11«)!||ки1тшп1ш1мшш1пш|1|ш1ип1111!тшш1т1п11шпш11шш1и1111ш1т1т111шш111ш111шшшш1ш1

И Т О Г И
»

социалистического соревнования Томской и Кемеровской областей
за первый квартал 1984 года

(выполнение плана в процентах)

комиссии КПСС и укрепле
ния ее связи с ревизион
ными комиссиями местных 
партийных организаций на 
заседании было избрано бю
ро Центральной ревизион
ной комиссии КПСС в со
ставе: Г. Ф. Сизова (пред
седатель), М. И. Халдеева 
(заместитель председателя), 
В. Ф. Коннова, А. И. Лукья
нова и А. В, Федуловой.

Показатели Томекая
Область

Кемеровская
область

ПРОМЬППЛЕННОСТЬ 
Реализация продукции 101,8
Темп роста ва.ловой продукции 108,7 
Производство товаров культурно- 
бытового назначения 105,2
Производительность труда 101,7
Темп роста производительно
сти труда 1б8,7

СЕЛЬеЖОЕ ХОЗЯЙСТВО 
Надой молока на фуражную 
корову по колхозам и совхо
зам (кг) S40.
Получено яиц на одну кури- 
цу-иесушку по колхозам и сов
хозам (шт.) 58

Выполиеиие квартального п.ча- 
на закупок продуктов живот
новодства:

мяса 107 112
молока 105 110

101 яип 103 108
193 КАПИТАЛЬНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Ввод в действие основных 
фондов 101 96

100,9
100,3

Ввод в действие общей пло- 
щ.ади жилых домов 
Выполнение плана произво
дительности труда за ян-

190 156

102,9 варь-февра.ль
Себестоимость строительно- 
монтажных работ за ян

96,6 92

варь-февраль S9JS 10S.9
ТОРГОВЛЯ и  БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

519 НАСЕЛЕНИЯ
Выполнение плана розиично- 

' го товарооборота 
Выполнение плана бытовых

102 99,7

54 услуг васелеяяю 102 93
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Встреча 
по вашей 
просьбе Ш  РОЖДАЮ ТСЯ и н с т я т т !

У Недавно газета «Красное знамя» сообщила о том, что 
открылся новый Институт физи}1и прочности и материа
ловедения в Томском филиале СО АН СССР. Сегодня мы 
публикуем беседу нашего корреспондента с директором 
Института членом-корреспондентом АН СССР В, Е. Па
ниным.

Г

— Виктор Евгеньевич, 
первый вопрос, что называ
ется, лобовой: как рождают
ся институты?

— Рецепт вообще-то прост. 
Надо взять идею, ради кото- 
рой стоило бы сыр-бор за
водить, затем специалистов. 
Желательно —■ одержимых 
этой идеей. И, наконец, най
ти соответствующие суммы 
ассигнований с тем, чтобы 
иметь возможность вопло- 
кцать идеи. Вот, собственно, 
и все... . .

— Рецепт напомнил рас
хожую ' шутку, бытующую 
среди 5'чеиых: работа в пау
ке — это удовлетворение 
собственного любопытства за 
государственный счет.

— Между прочим, лет, мо
жет быть, 50 назад, эта 
шутка звучала вполне ре
ально. Теперь же подход к 
делу иной. Ученому необ
ходимо держать в поле зре
ния не только пути поиска, 
но . и конечный результат. 
Это главное. Так что, прежг 
де че.м получить добро, мы 
должны были доказывать 
необходимость создания ин
ститута, я уже не говорю об 
организационной стороне 
дела. Впрочем, институт со
здан, он уже делает первые 
шаги,

— Первые, но далеко не 
робкие. Уверенные, если 
учесть, что многие темы, 
выполненные коллективом, 
уже работают на экономику 
Страны. Сотни тысяч рублей 
— таков эффект от виедрс- 
вия ряда научных тем' в 
практику.

— Давайте р'Олакб уточ
ним. Все работы выполне
ны еше_ в стенах Институ
та гптйки атмосферы, в от
деле физики твердого тела 
и материаловедения, кото
рый стал базой для созда
ния нового института. Это 
Йало возможность для раз
вития перспективной темы, 
которой на протяжении пя- . 
ти лет .занимался коллектив 
отдела. Речь—о высокопроч
ных материалах, износо
стойких и защитных покры
тиях порошковой металлур
гии. Короче, в новый инсти- 
T.VT мы пришли не с пусты
ми рука.ми.

— С рюкзаком, ПО.ЧНЫМ 
идей. Кажется, так вы ска
зали недавно, на торжест
венной собрании по случаю 
открытия нового институ
та?

— Да, именно так. Но 
убежден: наши идеи могли 
долго лежать в наших рюк

заках, а кто знает, может, 
и вообще остались там, ес
ли бы...

Вот вы спрашиваете, как 
рождаются институты, вкла
дывая в свой вопрос, если 
я верно понял, более глубо
кий смысл: от чего зависит 
это вечное «быть или не 
быть»? Так вот: в муках
рождаются. Как все новое. 
И зависит от многого. По
вторяю, наши идеи могли 
бы лежать еще долго втуне, 
если бы не было горячей 
поддержки со стороны обко
ма КПСС и искренней за
интересованности коллекти
ва Института оптики атмо- 

• сферы. Пользуясь случаем, 
доляшн сказать, что особую 
роль, понятно, сыграл ака
демик В. Е. Зуев. Владимир 
Евсеевич знал, что наш от
дел — своего рода десант, 
временно занявший плац
дарм в институте, с тем, 
чтобы окрепнуть и... поки
нуть его. Однако нашими 
делами он занимался с не
меньшим рвением и энер
гией. В характере этого че
ловека привлекает умение 
видеть главное, настраивать 
коллектив на выполнение 
важных задач. Помню, не 
раз приходилось с.Чышать 
недобрые реплики скептиков 
по поводу ко.мплексногр 
подхода к решению многих 
проблем, в том,числе науч
ных. Но вот цришло время, 
и многие "убедились в том, 
,иаег-солько точен прицел и 
дальновиден расчет. Этот 
опыт мы непременно возь
мем на вооружение, собст
венно, взяли уже, ибо с та
ким же дальним прицелом 
полагаем развивать новый 
институт.

— Сейчас все чаще гово
рят о том, что крупный йа- 
учно-исследовательский инс- 
титу'т без опытного произ
водства нормально разви
ваться не может.

— Такой институт все ра
вно, что человек без одной 
ноги — . быст^ю и уверенно 
двигаться не в состоянии. 
Не мои слова. Это образное 
сравнение недавно где-то 
встретил и, знаете, я с ним 
согласен. Оно довольно точ
но отражает суть. Но ведь 
далеко не все НИИ могз^ 
сегодня и даже завтра иметь 
опытные производства.

— Что же, выходит си
деть сложа руки н ждать 
лучших времен?

— Вот если бы мы ждали, 
то сегодня не пришлось бы 
говорить о новом институ

те. Думаю, когда там в вы
соких правительственных 
инстанциях решался вопрос 
«быть или не быть* в Том
ске новому институту, наш 
опыт внедрения научных 
идей в производство ока
зался важным аргументом, 
перетянувшим чашу весов 
в пользу рождения инсти
тута. ,Речь в данном случае 
идет о широком использова
нии в промышленности по
рошковой металлургии и 
нанесения порошковых по
крытий. Работа в этом на
правлении ведется давно. 
Сделано тоже немало. Уда
лось создать оригинальные 
методы получения порош
ков различного назначения, 
в том числе и из отходов 
металлообрабатыв а к? щ е г о 

производства, получены вы
сокопрочные материалы, 
которые используются для 
изготовления инструментов, 
конструкций. Уже есть 
коррозийностойкие покры
тия. Это, естественно, поз
воляет увеличить срок слу
жбы оборудования, особен
но в условиях Сибири.

Впроче.м, не стоит ду
мать, что все это наша за
слуга. Такой размах, я 
и.мею в виду масштабы 
внедрения, нам, ученым, не 
по плечу. Эффект стал воз
можным, по моему глубо
кому убеждению, благодаря 
новаторскому ' подходу к 
внедрению научных идей.

В 1980 году бюро Том
ского обкома КПСС приня
ло постановление «О работе 
партийных и хозяйствен
ных органов по внедренйю 
в производство автоматизи
рованных систем управле
ния Х03.ЧЙСТВ0М, технологи
ческими процессами, мани
пуляторов, разработок по
рошковой метал.дургии». В 
результате все работы в 
Рбласти порошковой метал
лургии были объединены в 
межотраслевую научно-тех
ническую программу. Она 
охватила 10 научных кол
лективов, 15 промышлен
ных предприятий и объ
единений. Ведущим по ос
воению технологических 
процессов, внедрению науч
ных разработок в практику 
стало производственное
объединение «Томскнефть». 
В Стрежевом, как известно, 
действует цёх, оснащенный 
новейшим оборудованием 
для нанесения защитных 
покрытий на детали буро-' 
вето оборудования. Сейчас 
стрежевчаие контактируют 
со многими научными цен
трами страны, эффективно 
осваивают научные идеи. 
Создана отраслевая лабора
тория Миннёфтепрома, ко
торая работает в тесном 
контакте с объединением

«Томскнефть». Действуют 
базовые цехи и участки 
порошковой металлургии и 
нанесения покрытия в объ
единениях «Томскстрой- 
материалы», в управлении 
«Химстрой», на заводе ре- 
Л5УЩИ.Х ииструм е н т о в, 
ГПЗ-5, в НПО «Полюс», «Обл- 
сельхозтехнмке». В Том
ском политехническом ин
ституте совместно с нашим 
отделом и объединением 
«Томскнефть» сформирован 
учебно - научно - производ
ственный комплекс. Что это 
дает, думаю, подробно объ
яснять не стоит. Прежде 
всего повьпыается уровень 
подготовки студетггов, а 
кроме того, появилась воз
можность привлечь моло
дежь к решению актуаль
ных проблем Сибирского 
региона.

Собственно, я говорю о 
фактах общеизвестных. Об
ратился я к КИМ не случай
но. Надо подчеркнуть один, 
на мой взгляд, очень важ
ный момент: в последние 
годы родилась новая фор
ма совместной работы ака
демических и вузовских на
учных учреждени:!. Очень 
интересная и, несомненно, 
эффективная форма!

— Простите, Виктор Ев
геньевич, нельзя ли эту 
эфгфективность перевести 
на язык цифр?

— Вот считайте. В отделе 
физики твердого тела и 
материаловедения Институ
та оптики атмосферы были 
получены новые износо
стойкие покрытия. Мы 
предложили их объедине
нию «Томскстройматериа- 
лы». Там заинтересовались 
нашей идеей. Пррвели ряд 
испытаний, ■ и вот что оказа
лось: срок службы деталей 
с таким покрытием увели
чился в 10(1) раз. Сейчас 
новое покрытие применяет
ся на всех кирпичных за
водах объединения «Томск- 
стройматериалы», что дало 
годовую экономию 100 ты
сяч рублей, при э^ом были 
высвобождены от тяжелого 
труда 15 ремонтников. Вне
дрение этой разработки в 
отрасли даст годовой эконо
мический эффект 5 милли- 
(пнов рублей, сбережет 
3 тысячи тонн металла, 30 
миллионов квт. часов . элек
троэнергии, высвободит 600 
рабочих.

Экономический эффект 
не только убеждал в эф
фективности новой техно
логии. Министерству стро- 
ительиы.х матер'иалов он 
позволил без дополнитель
ных вложений создать в 
Томске межотраслевую ла
бораторию для массового 
внедрения защитных по
крытий на всех предприй-
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HA САМЫЙ ВЗЫСКАТЕЛЬНЫЙ ВКУС
Офсет. Сегодня это слово 

Для работников редакции 
имеет особое, магическое 
притяжение. 14 марта в но
вом корп5'се типографии ра
ботники издательства «Кра
сное знамя» приступили 
к монтажу офсетно-печат
ной машины «Рондосет-пе- 
тит», доставленной из Ки
шинева,

Эстетика сегодняшнего 
времени предъявляет к га
зете особые требования. По
тому не случайно, получив 
свежий номер газеты, наши 
читатели нередко (и, увы, 
справедливо) отмечают ее 
плохое полиграфическое ис
полнение. Когда на смену 
традиционному способу вы

сокой печати придет офсет, 
самый в з ы с к а т е л ь н ы й  
вкус наших читателей к 
внешнему виду газеты бз’̂ дет 
удовлетворен.

И все же, что это такое 
— о4>сет? Наверное, нет 
смысла описывать техноло
гию производства, которая 
слояша чрезвычайно. Но 
все-таки?

Сам процесс основан на 
избирательном смачивании 
краской слоя псч.зтных эле
ментов формы, или, как ее 
называют, о^юетной пласти
ны, Изготов.денная из стали, 
хрома и меди, пластина яв
ляется точугой негативукт 
копией будущей газетной 
полосы. Медь «берет» крас

ку, хром — воду. Затем 
краска с печатной формы 
передается под давлением 
на промежуточную поверх- 
иостъ, а с неё уя!е на бу
магу. Непосредствениогб 
контакта бумаги с печатной 
формой, как в любой маши
не при высокой печати, 
здесь нет. Это и есть та 
«изюминка», при которой 
достигается высокая произ- 
ууодительность труда и ка
чество продукции.

Но все это, пусть пока и 
недалекое, однако будущее 
нашего газетного цеха. А  
пока... всего лишь фотогра
фии специалистов-волуяеб- 
ников, работающих сейчас

на монтаже офсстип-печат- 
ной машины, второй во 
Bceii Западной Сибири после 
Тюмени. 14, конечна, сами 
фотоснимки выглядели бы 
гораздо симпатичнее и луй- 
ше, если бы газета была от
печатана офсетным сносо- 
бом.

Н. ПОТАПОВ.

НА СНИМКАХ; мастер 
Офсетного цеха Вячеслав 
Ефимович Шалыгив; элект
рик Юрий Степанович Во- 
рошилнн; слесарь-валадчик 
Василий В и к т о ро в и ч  Иван
цов; офсстно-печатная ма
шина.

тиях отрасли. Лаборатория 
 ̂входуут в состав Сибирского 
отделения АН СССР, н6 
раз.мещена в объединении 
«Томскстройм а т е р и а л ы». 
■ученые, как видугм, тоже 
не остались в накладе. 
Они получили дополнуттель- 
ные площади для проведе
ния новых исследований, 
технологическш! участок, 
где будут проходить про- 
мышлеугные испытания на
учных разработок.

Таков эффект интеграции 
науки с производством. Вы
игрывают все. Отрасль, ко
торая собственными силами 
не может столь быстро и 
эффективно внедрять но
вые технологические про
цессы. Наука, которая сей
час пока может увеличи
вать свои ресурсы только 
за счет отраслей. И, нако
нец, выигрывает вся эко
номика страны.

— Виктор Евгевьевпч, 
уже несколько месяцев вы 
— директор инстит5'та. Ви
димо, это внесло свои по
правки в вашу жизнь, из- 

^менйлись масштабы, во вся
ким случае, в планах на бу
дущее?

— Особы.х перемен в соб
ственном мироощущении не 
залуечал. Честно говоря, не 
хватает времени остано
виться, оглянуться, всё 
взвесить, осмыслить. Что 
:ке касается планов, то 
здесь действительно мас
штабы - предполагаются 
инылуи. Сейчас в ууууститутё 
Насчитывается 120 человек. 
Имеем свое здание, где со
зданы все условия для тру
да. Кстати, уже решается 
вопрос о строительстве еще 
двух корпусов. В институ
те—сильный коллектив тео
ретиков. Пожалуй, далеко 
не каждый, даже крупный, 
институт располагает по
добными силами. В буду
щем предполагаем создать 
специальный Теоретический 
отдел.

Конечно, по-прежнему 
магистральными бетаютея 
Проблемы создания новых 
материалов, упрочняющуух и 
защитны,х покрьутий, ресур
сосберегающих технологий. 
Сформировалось важное на- 
правленУ'е отрасли фунда
ментальных исследований.

Сейчас на этой основе со
здается ряд новых техноло
гий, позволяющих повы
сить прочность материалов, 
их износостойкость. Опыты 
обнадеживающие, так что 
скоро будем иметь оконча
тельный результат. Кстати, 
сегодня в лаборатории идет 
интересный .эксперуумент, на 
которбм... Сколько сейчас 
времени? Ого! Простите, я 
должен быть там...

Л. МЕРЦАЛОВА.

Чтобы стать 
долгожителем

Предупредить првждевр^ 
меннов старение человеческо
го организма, сделать меиеё 
чувствительным длй люде|1 
груз прожитых лет—таковы за
дачи созданного в Баку рес- 
-иублнканского геронтологиче
ского центра. Пройдя курс ле
чения в стационаре — город
ской клинйчеОкой больнице, 
пациенты центра получа’ '̂ на
правление на его профилак
тическую базу — в зону здо
ровья для последующей реа
билитации. Центр Возьмет на 
себя так?ке подготовку спВци- 
алтистов-гёриатров для лечеб
ных учреждений Азербайджа
на. который издавна славится 
как край долгожителей.

(ТАСО,

Е ж д у н а р о д н а я

н ^ о р м а ц м я :  С

о т с т о я т ь  и УКРЕПИТЬ МИР
Советский Союз выступает за то, чтобы политика го

сударств, особенно государств, обладающих ядерным 
оружием, была сориентирована на устранение военной 
опасности, на укрепление мира, на то, чтобы остановить 
и повернуть вспять гонку вооружений. Таков основной 
смысл высказываний видных политических и общест
венных деятелей разных стран, зарубежных средств 
массовой информации, которые широко публикуют и 
комментируют ответы товарища К. V. Черненко на во
просы газеты «Правда».

Советский Союз — и это вновь со всей силой проде
монстрировано в ответах товарища К. У. Черненко На 
вопросы «Правды» — последовательно выступает за 
предотвращение военной опасности, за укрепление мира, 
пишет газета «Нойес Дойчланд» (ГДР). Отстаивая мир 
на земле, СССР подчеркивает свою твердую привержен
ность конструктивному ДИЕ1ЛОГУ по коренным вопросам 
упрочения международной безопасности, выступает за 
то, чтобы от общих рассуждений о пользе переговоров 
перейти к устранению тех серьезных препятствий, ко
торые созданы на пути сокращения вооружений.

Советский руководитель подтвердил готовность СССР 
к сотрудничеству со всеми государствами на благо ук
репления мира- и международной безопасности, отмеча
ет польская «Трибуна люду». Советский Союз призыва
ет найти реальные пути к переговорам по разоружению, 
по вопросам недопущения распространения гонки во
оружений на космическое пространство, запрещения хи
мического оружия. СССР — Яа то, чтобы все ядерные 
государства взяли обязйтельство о неприменении ядер- 
ного оружия первыми.

К. ■у, Черненко, пишет газета «Нью-Йорк тайме», за
явил, что, если из Вашингтона иногда и сяьппится ми
ролюбивая риторика, за ней невозможно обнаружить ни 
малейших признаков готовности подкрепить эТи слова 
практическими делами. Обстановка в мире, как Отметил 
советский руководитель, к. сожалению, не улучщаетея, 
она остается весьма опасной. Обвинив США в предна
меренном срыве переговоров как по стратегическим во
оружениям, так и по ядерным вооружениям в. Европе,  ̂
Он указал, что на протяжении истории советско-амерИ- 
канских отношений состояние дел в этих отношениях 
зависело от того, проявляло ли американское руковод
ство реализм, ответственный цОдход.

Москва отмечает, что за миролюбивой риторикой Ва
шингтона невозможно обнаружить ни малейших призна
ков готовности подкрепить эти слова практическими де
лами, пишет английская «Дейли телеграф».

Генеральный секретарь ЦК КПСС, подчеркнуло за
падногерманское телевидение, обвинил США В отсутет- 
вйи признаков готовности к серьезном переговорам о 
разоружении. Одновременно К, У. Черненко подтвердил 
принципиальную позицию СССР по вопросу возобновле
ния переговоров — такие переговоры станут возможны, 
если США восстановят положение, существовавшее до 
начала размещения новых американских ракет в За
падной Европе.

Н Е О Ф А Ш И С Т Ы
АКТИВИЗИРУЮТСЯ
БОНН. В последнее время g 

в ряде крупных западно- 
германских городов состоя
лись сборища неофашистов, 
которые сопровождались 
поджогами помещений про
грессивных организаций, 
хулиганскими выпадами 
против населения, насиль
ственными акциями в отно
шении участников мирных 
демонстраций против прев
ращения территории ФРГ в 
стартовую площадку для 
нового американского смер
тоносного оружия. Свои 
провокационные вылазки 
молодчики из неофашист
ских организаций часто 
проводят в непосредствен
ной близости от погранич
ных укреплений ГДР.

Беспокойство прогрессив
ной общественности вызы
вает и тот ф'акт, что глава
ри неофашистских органи
заций делают зшор на при
влечение в свои ряды как 
M05KHO большего числа мо
лодых людей из членов 
различных молодежных ор
ганизаций, стремятся глу
боко пустить свои корни в 
вооруженных силах ФРГ. 
Так, в настоящее время 
кадровьт.ми военнослужащи
ми бундесвера являются 
многие члены. - неонацист
ской национал-демократиче- 
ской партии (НДШ, кото
рые усердно насаждают 
'«традиции» гитлеровского 
вермахта, пьггаются зара
зить западногерманскую мо
лодёжь, ядом нацизма.

Активизёции гитлеровских 
послёдьппей служит и не
давнее решение правитель
ства легализовать деятель
ность Объединения солдат 
бывших ВОЙСК СС (ХИАГ). 
Гитлеровские головорезы из 
ХИАГ, в том числе быв
шие офицеры и генералы, 
получили отныне возмож
ность регулярно выступать 
в частях и подразделениях 
бундесвера, устраивать сбо
рища в различных городах.

Атмосфера военного пси
хоза, нагнетаемая с по
мощью правых сил, облег
чает руководящим кругам 
ФРГ осуществление мили
таристских замыслов, црО- 
ведение политики активно
го участия в гонке воору
жений.

Критика авантюристического курса Рейгана
ВАШИНГТОН. Президент ситете, он Обрушился на образом обелить’ себя в

СЩА Р. Рейган, направив конгресс, обвинта его в том, глазах избирателей,
обвиняющий перст в сторо- что тот мешает адМинист- Эти маневры незамедли-

рации проводить ее нынеш- тельно вызвал.и резкую ре
ний милитаристский курс, акцию со Стороны предста-
«связываёт ей руки на вителей демократической
международной арене», се- партии. Лидер демократов в
ет раздоры в от^тошёнии сенате Р. Бэрд заявил, что

акций выдвинутые Рейганом обви
нения «несерьезны» . и про- 

Как утверждает амери- диктованы чистО прёдвы- 
напай- Ирными соображениями, 
других «Самым опасным прези

дентом ядерного века» йа- 
звал Рейгана видный дея- 

нести рисовьтваются контуры на- тель демократической пар- 
чавшейся кампаний Рейга- тии сенатор Э. Кеннеди. Он 
на в связи с предстоящими подчеркнул, что внешняя

ну Капитолийского холма, 
грозно вещает с трибуны:
«Конгресс несёт ответствен
ность за наш провал в Ли
ване... конгресс несет ответ
ственность за то, что феде- внешнеполитических 
ральный бюджет сводится с Вашингтона, 
гигантским . дефицитом...
конгресс несет ответствен- канская печать, за 
ность за то,' что америкэн- ками Рейгана и 
цы считают, что я неспрй- представителей администра 
ведлив в отношении бедня- ции на конгресс четко вы 
ков... конгресс будет 
Ответственность за тот ха
ос, который я устрою в 
Центральной Америке». Та- в начале ноября президент- политика Белого дома обо-

скими Выборами в США. рачиваётся самыми серье.э- 
Наблюдатели , указывают, ными последствиями как 
что в • ходе этой кампании для Соединенных Штатов, 

нёШнего главы БелОго дома республиканцы сконцентрй- так и для положения во 
оправдать откровенно аван- руют усилия на‘-том, чтобы всем мире. «С помощью ру- 

характСр свалить на демократиче- гани в адрес конгресса 
скую партию, располйгаю- Рейгану никоим образом не 
щую большинством в ниж- удастся ума.лить ответст- 
нёй палате конгресса, всю венность за собственные 
ответственность за просче- просчеты и ошибки», — за

ной едкой карикатурой от
кликнулась газета «Вашин- 
гтон̂ „̂5йст» на попытки ны-

тюрмстическии 
своей внешней политики, 
найти «козла отпущения» 
за свои провалы. Выступая
в Джорджтаунском универ- ты своей политики и таким явил он.

Благоустройство забота общая

Притерпелись к беспоридку
Новый сезон благоуст

ройства вступает в свои 
нрава. Очередная весна 
принесла очередные забо
ты. Но многие из них не 
ВОВЫ, скорее традицноя- 
ны. Например, санитар
ная очистка микрорайо
нов.

Большая работа по наве
дению чистоты Томска бьт- 
ла проделана подразделе
ниями городской санэпид
станции и санитарным ак
тивом во время минувшего 
двухмесячника по благоуст
ройству. Совместно с депу
татами местных Советов и 
работниками милиции про
ведено более 200 рейдов, по 
выявленным нарушениям 
было составлено 236 прото
колов и йО предписаний, 
многим руководителям пред
приятий и организаций 
пришлось отчитываться на 
административных комис
сиях.

Различной на это бы.ча 
реакция. Улучшилось сани
тарное состояние усадеб 
производственного объеди
нения «Сибкабель», под
шипникового завода и 
ГРЭС-11, но безответными 
оказались замечания в ад
рес территориального управ
ления строительства, меди
цинского института, лесопе
ревалочного комбината и 
жилищно - эксплуатацион
ных управлений 2, 4 7.
Из районов хуже всех вы
глядел Ленинский, где из 
921 подведомственной усадь
бы приведены в йоряДок 
только 282. За это были на
казаны денежными штрафа

ми начальник районного 
производственного жилищ

но-ремонтного треста В. Н. 
Кузьменко й мастер по очи
стке .этого же треста А. Г. 
Кирнеев, начальник ЖЭУ-2 
В. Н. Малашкевич.

С ленинского^ района тл 
и решили с заведующей от
делом городской санэпид
станции Т. И. Ба.чдуевой на
чать свой рейд по провер
ке 'Санитарного состояния.

Красивый открывается вид 
из кабинета начальника 
ЖЭУ-2 В. Н. Ма.лашкеви- 
ча — Томь, за рекой ТимИ- 
ряЗевский бор. А вот под 
окнами картина иная ку
чи мусора, так называемо
го производственного и бы
тового, раз.яоманные строи
тельные плиты и обрывки 
канатов.

Уж если под носом у на
чальства такой беспорядок, 
чего же тогда ждать от мик
рорайонов? И в самом деле 
нельзя назвать о6разцоВь1м 
ни одного двора этого уп
равления. Наиболее непри
глядными выглядели усадь
бы ряда домов по ули
цам Большой Подгорной 
и Розы Люксембург.

За кинотеатром «Родина»— 
большая многолетняя свал
ка, а рядом — полуразру- 
шенньгй заброшенный доМ,

Проезжая по улице Яков
лева, обратили внимание на 
захламленность дворовой 
части дома № 70; в бес
порядке разбросанная тара 
различного назначения, ме
таллолом, картонные короб
ки и просто мусор. Замес
титель директора столовой 
№ 47 завода измерительной 
а1йгв15атз*‘ры Г. Н. Пальчи-

ковская не стала замаливать 
свою вину и пообещала в 
ближайшие дни навести 
здесь порядок.

Но бывают случаи, когда 
руководители по-иному реа
гируют на замечания. На
пример, не хочет призна
вать почему-то санитарную 
службу заместитель дирек
тора . по быту ЛПК И. П. 
Кривовяз. Даже на штрафы 
не реагирует, а совсем не
давно просто выставил из 
кабинета сотрудника Ленин
ской' СЭС Л. А. Прива.яову.

В плохом антисанитарном 
состоянии усадьбы домов 
№№ 100 и 102 по проспекту 
Фрунзе, 30 и 36 по улице 
Гагарина, 3 и 11 по проспек
ту Мира, 18 и 22 по ули
це Балтийской, 28, 30 и 32 
по улице Степана Еазйна.

В Дворовой части дом4 
№ 2-а по переулку Лазарева 
в третьем микрорайоне есть 
оборудованная контейнерная 
плОщадка, есть и кбнтёйне- 
ры, но вокруг дома груды 
мусора, так как машине сю
да не подойти.,

В Томске—631 контейнер
ная площадка, а отвечают 
условиям эксплуатации 
только 25. Крайне недоста
точно их в микрорайонах 
производствеыиых объеди
нений «Сибкабель» и «Сиб- 
электромотор», заводов ре
жущих инструментов, элект
ролампового, .электромеха
нического, ГПЗ-5. В Киров
ском м Сйветскбм районах 
контейнерные площадки не
где размещать из-за боль
шой уплотненности застроек. 
Еще нередки срывы вывоз
ки контейнеров из-за недо
статка на линии контейне

ровозов, особенно в выход
ные и праздничные дни, до 
сих пор не налажен ремонт 
и деэобработка емкостей.

Цсего В Томске 3.300 уса
деб, более половины и,з них 
неблагоустроенные. Около 
двух тысяч усадеб обслужи
вает спецавтохозяйство, ос
тальные очищаются силами 
ЖКО, .ЖКУ и ПЖРТ. За
частую эти организации на
ходятся в прямой зависи
мости одна от другой, и это 
создает дополнительные 
трудности в работе комму
нальных ■ служб. Но это не 
основная причина неблаго- 
устроеннОсти наших усадеб 
И улиц. Главное все же в 
отношении руководителей к 
чистоте.

Некоторые из них сетуют 
нй Ограниченность благоуст- 
роительного периода. Но раз
ве обязательно ждать на
чала двухмесячника или ле
нинского субботника? Ком
мунальная служба Академ
городка, например, уже сей
час ведет работу по осво
бождению своих территорий 
от зимних накоплений и в 
день ленинского субботни
ка полностью наведет поря
док на своих усадьбах и 
улицах. Люди займутся ре
монтными работами, посад
кой деревьев, устройст
вом клумб и т. п.

Хорошо, если бы так сдела
ли и другие. Но пока коммут 
нальные службы города еще 
ио-еерьезкОму не приступи
ли к очистке своих терри
торий, не взяли себе в по
мощники домовые комите
ты. А  жаль. Время не терпит.

В. КАЗНИН.
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Э С Т Р А Д Е  -  Л И Т О В С К И Й  Ф О Л Ь К Л О Р
Вокальвые, инструмен

тальные II танцевальные 
сутартинес — уникальное 
искусство литовского наро
да, а также веселую дере
венскую вечеринку конца 
X IX  — начала X X  веков 
можно было увидеть в эти 
дни в зале филармонии в 
исполнении артистов Ли
товского фольклорного те
атра. Этому профессиональ
ному театру, руководит ко
торым заслуженный дея
тель искусств Литовской 
ССР Повилас Матайтис, 
(художник театра — заслу
женный деятель искусств 
Литовской ССР Даля Ма- 
тайтене) шестнадцать лет.

Два концерта талантли
вого коллектива из брат
ской республики прошли с 
большим успехом.

* 4с *
НА СНИМКЕ: выступает

Литовский государственный 
фольклорный театр.

Фото А. Гилиса.

м  ̂  ̂^

П О К О Л Е Н И  
К П О К О Л Е Н И Ю

Участники военно-патриотической конференции политехников -  ветераны 
войны, партийные и комсомольские работники Смоленской области

Наша газета уже рассказывала » о 
подвиге бойцов и командиров 166-й си
бирской дивизии, сражавшихся на 
земле Смоленщины. Среди них было 
немало студентов и сотрудников Том
ского политехнического института. В 
прошлом году на смоленской земле, в 
д. Верховье Холм-Жирковского райо
на, строительный отряд студентов-по- 
литехников воздвиг памятник героям 
минувшей войны. А  в эти дни гостьей 
Томска стала делегация Смоленской 
области — заведующий отделом пропа
ганды и агитации Смоленского обкома 
КПСС И. В. Григорьев, первый секре
тарь Холм-Жирковского райкома КПСС 
И. С. Сиваков, Герой Советского Союза, 
заслуженный пилот СССР П. М. Ми
хайлов, директор музея с. Верховье, 
ветеран Великой Отечественной войны 
М. А. Персидский, первый секретарь

Холм-Жирковского райкома ВЛКСМ 
В. Б. Волков и заместитель редактора 
газеты «Известия» по отделу литерату
ры и искусства В. С. Новиков.

Гости были приняты в обкоме КПСС. 
Они возложили цветы к Вечному огню 
у монумента боевой и трудовой славы 
томичей. Смоляне встретились со сту
дентами политехнического института 
на конференции по военно-патриоти
ческому воспитанию, в студенческих 
общежитиях и клубах, соверщили экс
курсию по историческим местам Том
ска, посетили научную библиотеку уни
верситета, Томский нефтехимический 
комбинат, предприятия агропромыш
ленного комплекса.

В публикуемом сегодня материале 
рассказывается о встречах смолян в 
политехническом институте.

И И  АЖДЫЙ ГОД в поли- 
техническом институ
те проходит военно- 

патриотическая конферен- 
йия. Она собирает самую 
большую аудиторию — в за
ле Дома культуры. Неоце
нимо значение таких встреч.

«Чтобы советское общест
во уверенно двигалось впе
ред, к нашим великим це- 
ЛЯ.М-, — говорил Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
тов. К. У. Черненко на ап
рельском Пленуме ЦК 
КПСС, каждое новое по
коление должно поднимать
ся на более высокий уро
вень образованности и об
щей культуры, профессио
нальной квалификации и 
гражданской активности».

Встречаются два поколе
ния, и сжимается сердце от 
воспоминаний у ветеранов, 
прошедших войну, взросле
ют те, кто готовится прий
ти им на смену в трудовом, 
а если понадобится, и . в 
боевом строю.

Нынешняя конференция 
была' особенно торжествен
ной. И от того, что она по
священа приближающемуся 
40-летию Победы. И от то
го, что в ее работе приня
ли участие дорогие гости со 
Смоленщины, те, кто в сен
тябре 1983 года принимал 
от политехников, от всего 
нашего города невиданный 
подарок — построенный ру
ками студентов памятник 
политехникам, сибирякам, 
вОинам-партизанам и всем 
защитникам и ■ освободите
лям многострадальной смо
ленской земли в годы вой
ны.

Зал украшен лозунгами, 
живыми цветами. В прези
диуме — гостк из Смолен
ской области, ветераны вой
ны политехники П. Е. Бог
данов, Б. Ф. ВО.ЧЫНСКИЙ, 
А. В. Астафуров, вдова ко
мандира партизанского от
ряда С. Н. Догаева—Софья 
Михайловна, секретари
Томского горкома. Киров
ского райкома КПСС, пре
подаватели военной кафед
ры и студенты, успешно ов

ладевающие военной подго
товкой. В работе конферен
ции принял участие секре
тарь Томского обкома пар
тии Р. М. Романов.
* Звучит голос Левитана; 

«Сегодня, 22 июня, в 4 ча
са утра...» Духовой оркестр 
исполняет песню «Священ
ная война» — зал встает, 
песню подхватывают и ве
тераны,' и студенты.

На трибуне — участник 
Великой Отечественной вой
ны, доцент кафедры исто
рии КПСС В. Н. Бурков. Он 
рассказывает о подвигах 
коммунистов на фронте и 
самоотверженной работе в 
тылу, о руководящей роли 
партии, а кинокадры пере
носят нас на переднюю ли
нию фронта и в сожжен
ные врагом города и села 
нашей Родины. Мы видим, 
что несла с собой война, 
убеждаемся в героизме сол
дат, ведомых в бой коман
дирами, комиссарами, ком
мунистами.

Докладчик называет име
на политехникой, ныне ве
дущих ученых института 
профессоров И. Г. Лещенко, 
Г. А. Сипайлова, И. А. Ти
хомирова, А. Г. Бакирова, 
доцентов А. И. Баженова, 
Е. В. Ярощинского, Е. С. 
Коготковой, супругов Маль
цевых и" многих других, за
щищавших страну под сте
нами Сталинграда, Ленин
града, на Курской дуге. Под 
руководством великой пар
тии Ленина враг был раз
бит и пришла к нам Побе
да.

Участник боев за Смо
ленск Б. Ф. Волынский го
ворит о Ельнинском наступ
лении, о мужестве и геро
изме 5-й гвардейской диви
зии сибиряков, первой по
лучившей высокое звание 
гвардейской. Свой рассказ 
он сопровождает чтением 
выдержек из книги Кон
стантина Симонова «Разные 
дни войны».

Студент Муса Дыбаев 
рассказывает о том, как за
родилась идея построить 
безвозмездно памятник на

Н А К О Н Е Ц  П О Б Е Д А
Г А А ГА , 10 апреля . (ТАСС). 

С чет м атча  на первенство м и 

ра по м еж д ународ ны м  ш а ш 
кам  сравнялся — 8:8. Совет
с ки й  гроссм ейстер  Вадим В ир
ны й вы играл у  голландца  
Х а р м а  Вирсмы  16-ю партию .

многострадальной смолен
ской земле. И как осуще
ствлялась эта идея. Свою 
речь Муса закончил слова
ми в адрес ветеранов вой
ны:

— Спасибо вам за то, что 
мы имеем возможность мир
но учиться и жить. Мы 
внаем, что это вам доста
лось ценой крови, а 20 мил
лионам советских людей и 
ценой жизни. Всегда будем 
помнить об этом.

Доклады о подвигах ком
сомольцев в годы Великой 
Отечественной войны сде
лали студенты факультета 
автоматики и вычислитель
ной техники Андрей Каблу
ков и Сергей Савицкий.

...Горячими аплодисмента
ми встречают участники 
конференции первого се
кретаря Холм-Жирковского 
райкома КПСС И. С. Сива
кова.

Иван Семенович передает 
глубокую благодарность сво
их земляков за приглаше
ние посетить Томск, поли
технический институт.

— Здесь, на томской зем
ле, мы еще раз почувство
вали тепло ваших сердец.

Он рассказывает о родной 
Смоленщине, давшей миру 
плеяду замечательных лю
дей.

В суровые годы на Смо
ленщине было создано 32 
подпольных райкома пар
тии, 16 подпольных райко
мов комсомола. Смоленск 
стал цщтом Москвы. Он дал 
возможность сконцентриро
вать силы и начать великое 
наступление, которое окон
чилось у стен поверженного 
рейхстага. В смоленской 
схватке особую стойкость, 
мужество и отвагу прояви
ли сибирские соединения, и 
в первую очередь 166-я 
стрелковая дивизия.

Теперь об этом напомина
ет памятник в селе Вер
ховье, построенный томи
чами и открытый 20 сен
тября 1983 года, в канун 
празднования 40-летия со 
дня освобождения Смолен-

пр оход и в ш ую  в Роттердам е.
В стреча длилась у ж е  5 ча

сов 11 м и н у т , когд а  на 55-м  
ходу Вирсм а сдался.

УСПЕШНОЕ НАЧАЛО
С ТО КГО ЛЬМ , 10 

(ТАСС). Х о ккеи сты
апреля

сборной

щины от немецко-фашист
ских захватчиков.

Секретарь райкома пере
дает глубокую благодар
ность томичам, создавшим 
этот монумент, студентам- 
строителям. В знак дружбы 
смоленская делегация пере
дает политехникам памят
ный сувенир — пушку, у 
которой мирно сложены яд
ра, а на стволе --- птица- 
феникс, восставшая из пеп
ла. Это — символ города,

. его герб.
Иван Семенович расска

зывает о трудовых успехах 
земляков.

Летом нынешнего года по
литехники снова направят 
в Верховье свой отряд «По
иск», который построит ря
дом с памятником парти
занский лагерь. (Он будет 
таким, каким был в лесу в 
годы войны), а также вос
создаст часть передовой ли- 

"нии, которую защищали 
сибиряки. На мемориаль
ную площадь будут перене
сены и захоронены останки 
воинов-партизан.

Герой Советского Союза 
прославленный летчик Па
вел Михайлович Михайлов 
рассказывает участникам 
конференции о своем бое
вом пути в военно-транс
портной авиации. Он и его 
товарищи обеспечивали
фронт всем. нсобходимы.м, 
вывозили раненых, достав
ляли снаряды, кровь для 
полевых госпиталей. И вы
летали , за линию фронта, к 
партизанам.

Интересным было выступ- 
Л''ние Михаила Александро
вича Персидского. Он уча
ствовал в партизанском 
движении подростком,
встречался с Василием' Ва
сильевым, Фрицем Шмен- 
кслем, немецким антифа
шистом, сражавшимся в от
ряде «Смерть фашизму», и 
посмертно удостоенным зва
ния Героя Советского Сою
за.

Теперь М. А. Персидский 
заведует музеем боевой 
славы в своем, селе, собира
ет материалы и документы, 
много выступает перед мо
лодежью.

На конференции выступил 
секретарь комитета ВЛКСМ 
института Владимир Подка
тов.

Политехники передали в 
дар музею села Верховье 
■рисованые портреты Ва
силия Васильева и Сергея 
Догаева, а такжр фильм 
Западно-Сибирской студии 
кинохроники об открытии 
памятника в селе Верховье. 
Всем ветеранам были вру
чены книги с памятными 
надписями. Приказом рек
тора за высокие успехи в 
военной подготовке большая 
группа студентов награжде
на почетными грамотами 
института и премиями.

Встречи со смолянами 
состоялись в студенческих 
клубах общежитий, в ком
нате боевой славы институ
та.

Сорок лет назад суровые 
обстоятельства свели вместе 
в одних окопах урожен
цев Смоленщины и томи
чей. Дружба, скрепленная 
кровью, овеянная славой 
совместных побед, продол
жается в мирные дни. И 
она будет крепнуть, слу
жить великому делу — пат
риотическому воспитанию, 
подготовке к жизни такой 
молодежи, которая не дрог
нет, не согнется под грузом 
исторической ответственно
сти за судьбы страны в час 
новых испытаний.

Р. ГОРОДНЕВА.

СССР с победы — 8:2 — над  
национал ьной  ком анд ой  Ф и н 
ляндии в Гетеборге поздно ве
чером в понед ел ьник начали  
вы ступление в розы гры ш е  
« К у б к а  Ш вец и и».

В д ругом  м атче  ту р н и р а  че
хосл ов ац кие  х о кке и сты  в 
Карл стаде в ы играл и  у  ш вед
ской  сборной — 3:2.

ПОГОДА
С егодня по области — об

лачная погода с пр о я снен и я 
ми, врем енам и слабы й с н ег, 
ветер ю го -зап ад ны й , 9 — 14
м етров в с е к у н д у , те м п ер а ту 
ра 2 — 7, в Том ске  2 — 4  гр а 
дуса мороза.

13 — 14 апреля обл ачная по
года с пр оя снен ия м и , слабый  
с н ег, ветер зап ад ны й , 7 — 12
метров о с ек ун д у , те м п ер а ту 
ра ночью  18 — 23, при пр ояс
н е н и я х  27 — 32, днем 10 — 15 
градусов м ороза.

Ч Е Т В Е Р Г, 12 апреля  
ДЕ НЬ К О С М О Н А В ТИ КИ  

• ПЕРВ А Я П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

8.00. «Время». 8.50. Мульт
фильмы. 9.30. Этюды Ф. Шо.- 
пена. 9.50. «Ускорение». 3-я 
серия. 11.00. Премьера науч
но-популярного фильма «Раз
мышления после полета». 
11.20. Концерт. 11.40. Новости. 
С 11.45 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «По Си
бири и Дальнему Бостону». 
Кинопрограмма. 15.15. Кон
церт. 15.50. «Времена и доро
ги». Документальный фильм. 
16.30. «В концертном зале — 
школьники». 17.15. «Шахмат
ная школа». 17.45. «Ленин
ский университет миллио
нов». 18.15, «Если хочешь 
быть здоров». 18.30. М.УЛЫ- 
фильм. 18.45. «Сегодня в ми
ре». 19.00. «К Дню космонав
тики». «Человек. Земля. Все
ленная». 19.55. «Ускорение». 
4-я серия. 21.00. «Время».
21.35. В. Панова. «Свадьба как 
свадьба». Телеспектакль. 23.15. 
«Сегодня в мипе».

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

8.00. Утренняя гимнастика.
8.15. «Каратау: двадцатая вес
на». Документальный фильм.
8.35. «Природоведение». 4-й
класс. 8.55. «Птицы и звери у 
себя дома». Научно-популяр
ный фильм. 9.15. «Испанский 
язык». 9.45.  ̂ «Природоведение». 
4-й класс. 10.05. «Учащимся 
ПТУ». Л. Н. Толстой. «Война и 
мир». 10.40., «Зоология». 7-й 
класс. 11.05. «Мамина шко
ла». 1L.351 «Зоология». 7-й 
к.пасс. 12.00. М. А. Шолохов. 
«Судьба человека». 12.45. «Ис
панский язык». 13.15. «Совет
ское изобразительное искус
ство». Е. А. Кибрик. 14.05. 
«След на- земле». Художест
венный фильм с субтитрами. 
15.25. Новости. С 15.30 до 
17.30 — переоыв. '

ТО М С К
17.30. Студия 

«Это наша с тобой 
фия».

М О С КВ А
18.00. Новости.

ТО М С К
•18.20. Чемпионат СССР по 

художественной гимнастике.
19.00. «День области». 19.15. 
«Управлению «Химстрой» — 35 
лет».

М О С КВ А
«Спокойной ночи, ма-

«Юность*. 
биогра-

2 0 .0 0 .
лыши!»

20.15.
ТО М С К

«Гррнгонты науки».
Ведёт передачу заведующий 
отде.яом науки и учебных - 
ведений обкома КПСС И. П. 
Кириллов. 20 45. «Анатомия 
плодородия». Научно - Попу
лярный фИЛВАТ.

М О С КВ А
21.00,. «Время». 21,35. «Барь

ер неизвестности». Художест
венный филЬм.

Извещения
13 апреля 1984 года лек

торская группа , обкома 
КПСС проводит для . лекто
ров партийных комитетов, 
общества «Знание», пропа
гандистов, политинформато
ров консультацию по теме: 
«Актуальные вопросы меж
дународной жцзни и внеш
неполитической деятельно
сти КПСС».

Консультация состоится в 
Доме политического просве
щения обкома КПСС (ул. 
К. Маркса, 14).

Начало — в 17 часов.■ , ф * *
13 апреля, в помещении 

правления общества «Зна
ние» (г. Томск, пр. Фрунзе, 
3), состоится городской се
минар по теме: «Вопросы 
литературы и искусства в 
идеологической борьбе». Вы
ступает Е. О. Тер-Григорьян, 
кандидат филологических 
наук (г. Москва).

Приглашаются лекторы, 
пропаг'андисты, преподава
тели вузов, техникумов, 
профтехучилищ, школ.

Начало — в 16 часов.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

У \ Е М § Яанонс
ТЕАТР ДРАМЫ

12 апреля. «Ретро» — 19-30.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
12 апреля в помещении ДК 

«Авангард» — «Баядера» —  
19-30.

» » «

23 апреля
в помещении театра драмы 

И. Штраус
«ЦЫГАНСКИЙ БАРОН»

(оперетта в трех действиях) 
Начало.— в 19 час. 30 

мин.

12 апреля. К о н ц е р т  л ауреа 
та  м еж д ун арод н ы х ко н ку р с о в  
Н иколая Д Е М И Д Е Н К О  — 21.

12 апреля . «П ацаны » 19.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
12 апреля. «Тай на «Ч ерны х  

ДРОЗДОВ» —  9. 10-50, 14-30,
16- 20, 18-10. 20, 21-50. Кино
клуб «О рленок» —  12-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
12 апрел я . «Л ичной  безо

пасно сти  не га р а н ти р у ю »  —
9 .. 10-50, 12-40. ■ 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50, «П ри знать

'ви нов ны м » —  8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20.
22. « К у д а  ведут ни ти  загово
ра» —  9, 10-05. 11-10, 12-15,
13-20, 14-25, 15-30, 16-35. 

«ОКТЯБРЬ»
12 апр ел я . «Семен Д еж н ев»  

— 9-30, 12-50, 16-10, 19-30. «От
цы и деды» — 11-10, 14-30,
17- 50, 21-10. « П р и зн ать  ви
новны м» — 8-40, 12-10. 14, 16,
17- 40, 19-20, 21. «Третий
пр и нц » —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
12 апреля. «С ы щ ик» (две 

серии) — 9, 11-20, 13-40, 16.
18- 20, 20-40. «Без п а н и к и ,
м айор Кардош !» —  9, 10-40,
12-20, 14, 16, 17-40, 19-20, 21.

«СИБИРЯК»
12 апреля. « Я — Х ор ти ц а»  ■— 

9-20, «Со.7даны д р у г для д р у 
га» (две серии) — 11. 13-30.
16, 18-30, 21.

«ПИОНЕР»
12 апреля. «П одарок чер но

го кол д уна»  — 9. 11. К и н о 
кл уб  «Волш ебны й мир с к а з 
ки»  — 10-50, «Больш ое ко с 
м ическое  путеш еств и е»  —  
12-40, 14-20, 16. «В ы н у ж д е н 
ное алиби» — 17-40, 19-20,
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
12 апреля. «Р ази ня»  —  17, 

19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТ,УРЫ 

«АЕАНГАР,Щ»
12 апреля. «Я тебя н и ко гд а  

не заб уду» — 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
12 апреля. «Послесловие» —  

17-20, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

подшипникового
ЗАВОДА

12 апреля. «Бот та ка я  м у
зы ка»  — 19, 20-80. 
дом КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П 

12 апреля. «П роделки  С ка- 
пена» — 17-30, 19-30, 21-20.

14—15 апреля
Концертный зал 

СИМФОНИЧЕСКИЕ 
КОНЦЕРТЫ

В программе; В. Моцарт— 
Симфония № 36 «ЛиндскаЯ».

С. Рахманинон —■ «Рап
содия на тему Паганини» 
для фортепьяно с оркест
ром.

П. Чайковский — Увер
тюра-фантазия «Франческа 
да Римини».

Исполнитель — Томский 
симфоиический оркестр.
Дирижер — Сергей ФЕРУ- 
ЛЕВ (г. Донецк),

Солист — .заслуженный 
артист РСФСР Николай 
ПЕТРОВ (г. Москва).

Начало — в 19 час. 30 
мин.

Билеты продаются.
Касса концертного зала 

работает с 13 часов.

ВНИМАНИЮ
елдоводов-
ЛЮБИТЕЛЕЙ!

14 апреля, в 10 ч.асов, в 
Доме о^зицероз ведущими 
специалистами Алтайского 
института садоводства чи
таются. лекции по агротех
нике выращивания плодо
во-ягодных культур. Вход 
свободный.

Областной совет 
садоводов.

Ленинский райпищеторг
объявляет набор на шести
месячные курсы продавцов.

Вьшлачивается стипендия 
в размере 52—63 рублей в 
месяц. Принятые на курсы 
пользуются льготами при 
поступлении в Томский тех- 

_никум общественного лита
ния и заочный институт со
ветской торговли.

Здесь же на постоянную 
работу требуются: заведую
щие магазинами, контроле
ры-кассиры, кассир»инкас- 
сатор, работники мелкой 
розницы на полный и не
полный рабочий день, груз
чики, плотники.

Обращаться: г. Томск, пр.' 
Кирова, 17, ул. Бердская, 
18, ул. Пушкина, 71, в бю
ро по трудоустройству и его 
филиалы. Справки по тел. 
3-46-27.

Управление культуры Томского облисполкома 
Планетарий

Томская областная организация общества «Знание»
15 апреля

ПРИГЛАШАЮТ В ПЛАНЕТАРИЙ
(ул. Бакунина, 4) на лекции, посвященные 
50-летию со дня рождения Ю. А. Гагарина. 

«Сказки становятся бы.лью» — в 11 часов.
«Первый космонавт планеты» — в 12 час. 30 мин.

Лектор — Н. И. Степичева. 
«Летопись космической эры» — в 15 часов.
Лектор — доктор технических наук Ю. Б. Янкелевич. 
«Космос — народному хозяйству» — в 16 час. 30 мин. 

Лектор—доктор физико-математических наук
В. Г. Багров.

Новосибирский сельскохозяйственный институт 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ на дневные трех- 
месячиые подготовительные курсы.

Начало занятий — 3 мая. Плата за весь срок обуче
ния — 35 руб. Для поступления необходимы документы; 
заявление, документ о среднем образовании, характери
стика для поступления в институт, медицинская, справ
ка (форма № 286), шесть фотокарточек размером 3X4 см., 
копия трудовой книжки. Паспорт предъявляется лично 
по прибытии в институт.

На курсы принимаются рабочие и служащие, выпу
скники средних специальных и профессионально-тех
нических учебных заведений, демобилизованные военно
служащие. Иногородним предоставляется общежитие.

Адрес института; 630039, Новосибирск, ул. Добролюбо
ва, 160, подготовительные курсы. Тел .' 67-37-14.

ПРИГЛ.4ШАЕТ НА РАБОТУ:
в ТОМСКУЮ HMIt ТРЕСТА «ДОРСПЕЦСТРОЙ»: секре- 

таря-машинистку, автокрановщиков, автогрейдеристов, 
бульдозеристов, скреперистов, трактористов, шоферов, до
рожных рабочих, операторов асфао1ьтобетонного завода, 
операторов камнедробилок; экскаваторщиков, электриков 
асфальтобетонного завода, слссарен-ремонтяиков (по 
ремонту тракторов), каменщиков-монтажников, ь.до'гни- 
ков-бетонщиков, штукатз'ров-маляров, разнорабочих м 
сезонных рабочих (на строительство дорог), инженера по 
технике безопасности, лаборанта (техник-строитель). 
Справки по тел. 2-64-01.

в ТОМСКОЕ МОНТАЖНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРЕСТА 
«СИБТЕХМОНТАЖ»: крановщиков башенного и козло
вого кранов, слесарей-монтажников, электросварщиков, 
счетовода-кассира, старшего товароведа, машинистку- 
телетайпистку.

Доставка на работу и с работы — служебным транс
портом.

Одиноким предоставляется благоустроенное общежи
тие, семейным — квартиры в порядке очереди в течение 
3 лет. Справки по тел. 3-35-78.

в ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСК- 
СЕЛЬХОЗМОНТАЖКОМПЛЕКТ»: старшего бухгалтера
на правах главного для работы в Туганской ПМК 
Сс. Малиновка). Справки по тел. 5-24-40.

Квартирой обеспечивается.

в ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСК- 
ОБЛОБУВЬБЫТ» срочно: старшего Э1:ономиста по фи
нансовой работе, секретаря-машинистку, бухгалтеров, 
инженера по технике безопасности, нормировщика, при
емщиков обуви, обувщика по ремонту обуви, обувщиков 
по пошиву обуви, учеников обувщиков.

Приглашаются пенсионеры по возрасту и инвалиды 
труда на полный и неполный рабочий день и для рабо
ты на дому. Справки по тел. 2-22-95.

на ТОЙ1СККЙ ХИМИЧЕСКИЙ ЗАВОД: аппаратчиков- 
оператороз дистанционного пульта управления, машини
стов компрессорных и насосных установок, слесарей-ре- 
монтникоз, электромонтеров линейных сооружений, ма
шинистов II помощников машинистов тепловоза, состави
телей поездов, приемосдатчиков, монтеров пути, стре
лочников, заведующую канцелярией, секретарей-маши- 
ниеток, заместителя начальника финотде.ла, экономистов, 
заместителя главного бухгалтера. Оплата труда —■’ по
временно-премиальная. Квартиры предоставляются в по
рядке очереди. Доставка на работу и с работы произво
дится служебным автотранспортом. Для рабочих основ
ного производства имеются пенсионные льготы. Срправки 
по тел. 3-40-41.

За направлениями на работу обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, уп. Пушкина, 71, ул. Бердская, 
18. .

При себе иметь паспорт и трудовую книжку.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
совместно с издательством «Красное знамя» приглаша
ют на работу рабочих следующих специальностей: на
борщиков ручного II машинного набора, печатников и 
учеников печатников на машины офсетной и высокой 
печати, машиниста на агрегат бесшзейного скрепления, 
рабочих по изготовлению офсетных форм, водителя ав
топогрузчика (работа в районе спичфабрики «Сибирь»), 
лифтеров на грузовые лифты, компрсссорщика, упаков
щика готовой продукции (зарп.пата 140 рублей), пере- 
п.летчикоз I—VI разрядов, контролера готовой продук
ции, машиниста и Ученика на фальцевальную машину, 
подсобных рабочих в цехи, столяра-наколодчика кли
ше.

Обращаться; г. Томск, ул. Советская, 47, в отдел кад
ров.

Техническое училище Ле 2 объявляет прием учащих
ся на вечерне-сменное отделение для повышения ква
лификации по специальностям: электромонтер по ре
монту и обслуживанию электрооборудования, контролер 
механосборочных работ, водитель электропогрузчика.

В училище принимаются рабочие по направлениям 
предприятий и организаций г. Томска. Обучение — бес
платное, без отрыва от производства. Срок обучения — 
6 месяцев. По окончании выдается аттестат.
. За справками обращаться; г. Томск, ул. Пушкина, 63, 

проезд троллейбусами №№ 1, 3; автобусами №№ 3, 6, 
9, 10 до остановки «Путепровод». Тел. 5-80-61, доп. 1-35 
или 8-55.

Издательство «Красное
знамя» принимает заказы 
на изготовление шильдов 
(таблички по технике безо
пасности, номерные знаки, 
наименования кабинетов
схемы, отпечатанные на ме
талле).

Адрес и з д а т е л ь с т в а :
г. Томск, ул. Советская, 47. 
Тел. 3-31-32, 3-45-30 (после 
13 часов).

Л

• Партийная, профсоюзная 
организации и товарищи 
по работе извещают о 
ноникне старейшего работ- 
пи1Са, члена КПСС с 1948 
года, ветерана труда

М А Н У Й Л О В О Й
Варвары  А лександровны

и выражают глубокое оо- 
бо.лезнование родным и  
близким покойной.

Адрес ред акц и и: 634050, Гомси, ГСП. пр. Ф р ун зе . 103. 1елефоны: прием ной  ред актора 3-44-35, зам ести тел ей  ред актора  — 3-06 -52 , 3-31-25.. отв. с екр етар я  — 3-32-34, с екр е та р и а та  — 3-40-20 отдела
пар ти й но й  ж и з н и  _ 3-40-51. отдела пром ы ш л енности  — 3-46-76, 3 -40-58. отдела неф тегеопогии  и строител ьства — 3-41 -53 . 3 -41-83. отдела сел ьского  хозяйства  — 3-43-75 3-43 60. отдела
н а у ки  нучебны х заведений — 3-43-63. отдела и нф орм ации , кул ь тур ы  и спорта- — 3-43-32 . 3 -06-31 , 3-31-22. отдела сов етского  строител ьства и б ы та — 3-31-61. отдела писем — 3-41-65. 3-05-87. 3 - 0 6 - 3 1 , ______
собственны х корреспондентов: в С треж евом  — 9-23-33. в Ко л паш ев е — 36-55, об ш ественной  прием ной  —  3-42-07 , отдела объ явлений — 3-06-02, д е ж у р н о го  — 3-41-59, областной
ж у р н ал и с тс ко й  о р ган и за ц и и  — 3-40-91 , прием ной  и з д а т е л ь с т в а -  3-15-25 , б у х гал те р и и  —  3 -10-17 .
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